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Le président Tebboune 
préside un Conseil 

des ministres

Le président Tebboune  a 
présidè hier  dimanche 
un conseil des ministres 

consacré  à l’évaluation des 
différents secteurs ministériels, 
selon un communiqué de la 
Présidence de la République  
publié dimanche.
Ce Conseil des ministres intervient 

quasiment une année, après la 
nomination du Gouvernement 
Djerad qui, de l’avis de plusieurs 
observateurs, nécessite un profond 
lifting, face à l’échec d’un grand 
nombre de ministres à remplir 
leur mission dans un contexte 
sanitaire, politique, économique, 
particulièrement difficile.

Lundi 04 Janvier 2021

Le Ministère de la défense 
nationale a rendu public 
un communiqué sur 

l’affaire de la réouverture du 
procès de Said Bouteflika, 
Mohamed Mediène, Bachir 
Tartag et Louisa Hanoune 
dont nous le publions dans son 
intégralité :
“Nous informons l’opinion 
publique que la Cour d’Appel 
Militaire de Blida a prononcé, 
lors de l’audience tenue 
aujourd’hui 02 janvier 2021, une 
décision d’acquittement pour 
Mohamed MEDIENE, Athmane 
TARTAG, Saïd BOUTEFLIKA 
et Louisa HANOUNE, suite 
au pourvoi en cassation par la 
Cour Suprême pour les chefs 
d’inculpation : “complot ayant 
pour but de porter atteinte 
à l’autorité du commandant 
d’une formation militaire” et : 
“complot dans le but de changer 
le régime”. Des actes punis 

par l’article 284 du Code de la 
Justice Militaire et les articles 
77 et 78 du Code Pénal. Il est à 
noter que Mohamed MEDIENE 
et Louisa HANOUNE, qui 
était en liberté, ont été relaxés 
; S’agissant de TARTAG 
Athmane, il sera maintenu en 
prison militaire à Blida, faisant 
l’objet de poursuites judiciaires 
devant la justice militaire ; 
Quant à Saïd BOUTEFLIKA, il 
sera transféré à une prison civile, 
étant donné qu’il est poursuivi 
dans d’autres affaires devant 
le pole pénal économique et 
financier relevant de la Cour 
d’Alger”.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
présidé, samedi dernier 

à Alger, la cérémonie de sortie 
de la 49e promotion de l’Ecole 
nationale d’Administration 
(ENA), baptisée du nom du 
chahid Abbas Laghrour.
La cérémonie s’est déroulée 
en présence du ministre de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Kamel Beldjoud, du 
ministre des Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, du ministre 
de la Justice, Garde des Sceaux, 
Belkacem Zeghmati, du 
ministre des Finances, Aymen 
Benabderrahmane et du ministre 
de la Transition énergétique 
et des Energies renouvelables, 
Chems Eddine Chitour.
Etaient également présents, 
les conseillers du Président de 
la République, Abdelhafidh 
Allahoum et Abdelmadjid 
Chikhi, le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de la 
prospective, Mohamed Cherif 
Belmihoub , le Secrétaire général 
du ministère de la Défense 
nationale, ainsi que des cadres, 
enseignants, chercheurs et élèves 

de l’Ecole.
Après la prise d’une photo 
collective, M. Djerad a honoré 
les majors de promotion en leur 
remettant des attestations.
M. Djerad a également rendu 
hommage à la famille du 
chahid Abbas Laghrour, dont la 
promotion porte le nom et que 
le conseiller du Président de la 
République, chargé des archives 
et de la mémoire nationale 
Abdelmadjid Chikhi a qualifié 
dans une brève allocution, de’”un 
des grands stratèges de la Guerre 
de libération nationale, d’après 
le témoignage d’officiers de 
l’Armée d’occupation française”.
A l’occasion, le Directeur de 

l’ENA, Abdelmalik Mezhouda 
a prononcé une allocution 
dans laquelle, il a affirmé que 
l’Ecole a formé, tout au long de 
six décennies “une ressource 
importante, à même de fournir 
à l’Administration publique, des 
cadres émérites” et s’emploie à 
adopter “une vision nouvelle dans 
la gestion, à travers la mise en 
place d’un contenu de formation 
avec des normes modernes”.
La 49e promotion est composée 
d’administrateurs principaux de 
l’Ecole nationale d’administration 
“Moulay Ahmed MEDEGHRI “ 
et de 84 sortants ayant reçu une 
formation spécialisée en post-
graduation, d’une durée de 3 ans 

AFFAIRE SAID BOUTEFLIKA, 
BACHIR TARTAG, MOHAMED 

MEDIÈNE ET LOUISA HANOUNE :

Les précisions du Ministère 
de la Défense

ENA:

Djerad préside la cérémonie 
de sortie de la 49e promotion

Avec le retour du Président Tebboune, 
l’Algérie relèvera tous les défis

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a indiqué 

samedi dernier à Alger qu’avec 
le retour du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie va passer à 
la vitesse supérieure pour relever 
les différents défis extérieurs.
“De nombreuses questions 
nécessitent la présence du 
Président, et avec son retour, 
l’Algérie va passer à la vitesse 
supérieure pour relever tous 
les défis qui se posent à elle 
aujourd’hui”, a déclaré à la presse 
M. Boukadoum en marge de la 
cérémonie de sortie de la 49e 
promotion de l’Ecole nationale 
d’administration (ENA).
Répondant aux questions des 
journalistes, le ministre des 
Affaires étrangères a assuré 
qu’”aucune déclaration d’un 
responsable étranger ne peut 
nuire à l’Algérie de quelque 
manière que ce soit”.

“L’Algérie est un Etat fort, 
porteur d’une grande histoire 
de lutte contre le colonialisme, 
doté d’une armée forte et animé 
par une volonté à toute épreuve. 
Aussi, il ne faut pas craindre les 
défis”, a soutenu M. Boukadoum, 
notant que “les défis sont de taille 
mais il ne faut pas les redouter”.
Et d’ajouter que “l’Algérie, qui 

a des frontières avec sept pays, 
prône la paix et œuvre pour son 
instauration dans les pays voisins, 
ainsi que pour le règlement de 
tous les conflits, que ce soit en 
Libye ou au Mali”, précisant que 
l’Algérie “suit l’élection au Niger 
de même que la situation au 
Sahara occidental, en Mauritanie 
et en Méditerranée”.



Actualité 03SeybouSe Times

Amendement de la loi organique relative à l’information, 
grand chantier de 2021

Le «grand chantier» 
qu’entend entreprendre 
le secteur de la 

communication pour l’année 
2021 consiste en l’amendement 
de la loi organique relative à 
l’information pour l’»arrimer» 
à la nouvelle Constitution, a 
indiqué dimanche à Alger le 
ministre de la Communication, 
porte-parole du Gouvernement, 
Amar Belhimer.
«Le grand chantier du secteur 
de la communication durant 
l’année 2021 sera l’amendement 
de la loi organique n 12-05 du 
18 Safar 1433 correspondant 
au 12 janvier 2012 relative 
à l’information dans le but 
de l’arrimer à la nouvelle 
Constitution», a déclaré M. 
Belhimer dans un entretien 
accordé au quotidien national 
l’Expression.
Il a expliqué que l’article 54 qui 
«consacre le principe de liberté 
de la presse en détaillant les 
composantes de cette liberté, 
stipule le droit à la création de 
chaînes télévisées, de sites et 
journaux électroniques, interdit 

le discours de discrimination et 
de haine».
Tout en estimant que cet article 
en vertu duquel «aucune activité 
de journaliste ne saura être 
arrêtée sans décision judiciaire», 
le ministre a souligné que cet 
amendement, qui se fera de façon 
«collective et inclusive» avec la 
participation de l’ensemble des 
acteurs du secteur, permettra 
de créer «enfin» un «Conseil 
national de la presse écrite au lieu 
d’une Autorité de régulation, tel 
que stipulé dans ladite loi et qui 
n’existe nulle part au monde».
Le premier responsable du 
secteur de la Communication 
a rappelé, à ce propos, 
qu’»assainir un champ ruiné et 
miné exige à la fois du temps 
et de la persévérance». «Nous 
continuons à travailler pour une 
amélioration de la situation du 
secteur de la communication qui 
a été durant longtemps rongé 
par les intrus et les affairistes», 
a-t-il assuré, soulignant que 
la «plus grande réussite» est 
d’avoir établi un «lien direct» 
avec les médias «sans aucune 

bureaucratie».
Le ministre a fait savoir que 
plusieurs objectifs fixés dans le 
plan d’action du gouvernement 
ont été atteints, rappelant à 
l’occasion, la mise en vigueur 
de l’arrêté régissant la presse 
électronique et la mise en œuvre, 
dès courant janvier, du cahier 
des charges, fixant les conditions 
d’octroi de la publicité publique.
Il a rappelé également que 
d’autres cadres juridiques 
comme celui relatif à la publicité 
(l’activité) ou le sondage, ainsi 
que la mise à jour des statuts de 
TDA pour la commercialisation 
des produits offerts par 
Alcomsat1 sont à un stade 
d’élaboration «bien avancé».
M.Belhimer a également rappelé 
que plusieurs chantiers, parmi 
les 10 contenus dans le plan 
d’action du gouvernement, sont 
dans «un état de réalisation bien 
avancé, alors que d’autres ont 
été achevés».
En constatant l’urgence de faire 
cesser «l’anarchie» qui prévalait 
dans la distribution de la 
publicité publique, le ministère 

a élaboré, a-t-il précisé, un 
cahier des charges contenant 
«15 critères transitoires» visant 
à réguler ce marché, en attendant 
«l’élaboration en cours d’une loi 
relative à la publicité».
Par ailleurs, M. Belhimer a 
indiqué qu’un projet d’arrêté 
portant lancement d’un appel 
à candidature pour l’octroi 
d’autorisations de création de 
services de diffusion télévisuelle 
thématiques est en voie de 
finalisation. «Cette opération 
contribuera au renforcement 
des trois textes réglementaires 
déjà existants relatifs à la loi sur 
l’audiovisuel», a-gt-il expliqué.
L’autre défi que l’Algérie, selon 
lui, tente de relever est celui de 
la sécurité numérique qui exige 
que tous les sites électroniques, 
d’information ou autres, soient 
hébergés localement afin de 
protéger leurs données, exhortant 
les journaux électroniques 
à rapatrier l’hébergement 
physique et logique de leur site 
dans le domaine «.dz».
Tout en estimant, à ce propos, 
que les capacités nationales 

dans ce domaine sont de plus en 
plus importantes, M. Belhimer 
a cité l’exemple des opérateurs 
comme Algérie télécom, TDA et 
Mobilis et de l’Agence de presse
Algérie Presse Service (APS) 
qui disposent de Data Center 
répondant à «tous les besoins 
d’hébergement des sites 
électroniques et de stockage des 
contenus informatisés (stockés 
en cloud)».
«Ces opérateurs sont à même 
de garantir, a-t-il assuré, une 
sécurité maximale aux données, 
tant en matière d’accès que 
de contenus ininterrompus à 
longueur de temps», expliquant 
que l’opération d’hébergement 
dans le domaine «.dz» relève 
des prérogatives des institutions 
et organes nationaux habilités, à 
l’instar du Centre de recherche 
sur l’information scientifique 
et technique (Cerist), tandis 
que d’autres institutions sont 
chargées de l’hébergement des 
sites électroniques dont l’APS, 
TDA et Algérie télécom ainsi 
que des opérateurs privés, a-t-il 
ajouté.

Lundi 04 Janvier 2021



Lundi 04 Janvier 2021

04 National SeybouSe Times

BUREAUCRATIE :

 Une action de numérisation d’envergure en phase d’achèvement

Une action de numérisation 
d’envergure concernant 
23 secteurs d’activité, 

qui vise notamment à rapprocher 
l’Administration du citoyen 
est en passe d’être concrétisée, 
a indiqué le ministre de la 
Numérisation et des Statistiques, 
Mounir Khaled Berrah.
Pilotée par son département 
ministériel, cette initiative 
vise notamment à “rapprocher 
l’administration du citoyen et 
contribuer dans la lutte contre la 
bureaucratie”, a-t-il précisé lors 
de son passage dans l’émission 
hebdomadaire du Soir d’Algérie, 
“LSA Direct”.
Plus explicite, le ministre 
avance qu’il s’agit à travers 
cette initiative de faire aboutir 
“près de 80 opérations de 
numérisation”.
Il a également souligné que “le 
ministère de la Numérisation 
et des Statistiques entend 
simplifier la vie aux citoyens 
en trouvant des solutions aux 
bugs récurrents, constatés dans 
l’accès au réseau internet”.
Selon lui, ces difficultés 
doivent être surmontées à 
travers notamment la création 
d’un “environnement propice 
à l’émergence d’un dispositif 
favorable à la numérisation”.
Il a également souligné la 
nécessité “d’imposer une culture 
du numérique” et d’œuvrer 
à “compenser les retards 
accusés dans le processus de la 
numérisation”.
Le ministre, a, dans ce sens, 
affirmé que la mise en place 
d’une stratégie nationale pour 
une transformation numérique, 
contribuera à l’amélioration 
du service public en direction 
du citoyen et de donner 
de l’efficacité à l’action 
économique.

Il, a, aussi souligné que la 
mission de son département est 
“de veiller au développement 
et au renforcement de ce qu’on 
appelle système statistique 
national et du chiffre de façon 
globale’’.
Concernant la mise de l’Office 
national des statistiques (ONS) 
sous tutelle de son département 
ministériel, il affirme que 
“l’association des statistiques au 
numérique n’est pas fortuite (..) 
car il s’agit, de deux dimensions 
transversales qui viennent 
en appui à l’action de tout 
développement “.
Il a, dans ce cadre, considéré 
qu’une numérisation développée 
du monde administratif et 
économique permettra au 
système de statistique national 
de s’enrichir.

Le ministre, a, dans contexte, fait 
savoir que le Conseil national des 
statistiques, sera “incessamment 
relancé” précisant que le décret 
qui s’y réfère est en cours de 
signature.

Cet organe, a-t-il poursuivi,  
constitue un espace 
d’échange et de coordination 
interinstitutionnel.
En matière de législation, 
M . Berrah a mis en exergue 
l’importance de réviser les 
dispositions régissant la loi sur 
les statistiques, rappelant qu’elle 
existait depuis 1994.
Selon lui le système national 
des statistiques “n’agit pas 
véritablement en système 
dès lors que les actions 
sont individualisées, voire 
cloisonnées”.

Pour le ministre, il faut 
améliorer la coordination 
interinstitutionnelle en 
redéfinissant les concepts et la 
manière de procéder.
Il a, à ce propos, expliqué que le 
Conseil national des statistiques 
aura un plan de charge important, 
dont la révision de la loi des 
statistiques qui “devra intégrer 
désormais, un certain nombre de 
préoccupations”.
Il est, dans ce cadre, revenu sur le 
plan d’action du gouvernement 
dans son volet statistique, 
concernant le renforcement du 
maillage statistique local.
Cette opération déjà lancée est 
la première étape dans le cadre 
de la mise en place d’un système 
local d’information statistique, 
a-t-il expliqué, ajoutant qu’avec 
un système des statistiques 

local, “les résultats seront plus 
complets, et mieux ordonnés “.
En réponse à une question sur 
la numérisation au niveau des 
instances publiques, il a indiqué 
qu’un canevas portant sur 4 
volets principaux a été envoyé 
à l’ensemble des départements 
ministériels.
Ces aspects concernent 
“l’organisation et les ressources 
humaines, la règlementation, 
le financement et les 
infrastructures”, a -t-il expliqué.
Selon lui, il a été constaté que 
l’ancrage du numérique diffère 
d’un département ministériel à 
un autre, tandis qu’en matière 
de ressources humaines, il a été 
enregistré un sous-effectif en 
termes de personnel spécialisé 
dans le domaine.

CORONAVIRUS :

Nette décrue, à 262 nouveaux cas et 7 décès, 
ces dernières 24 heures en Algérie

Depuis quelques 
jours, la tendance 
du coronavirus, 

est nettement à la baisse, 
laissant présager une décrue 
salvatrice.
Ainsi, et pour les dernières 
24 heures, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar,  a rendu, samedi,  
un bilan faisant état de 262 
nouveaux cas confirmés de 

Covid-19.
Dr Fourar a également déploré 
07 décès supplémentaires, 
alors que qu’il est enregistré 
216 cas de guérison, rappelant 
qu’au total, l’Algérie a 
comptabilisé 100.159 cas, 
soit 0,6 cas pour 100.000 
habitants, 2769 décès et 
67.611 patients guéris, 
au moment où 31 autres 
étaient actuellement en soins 
intensifs.
Il a ajouté que 18 wilayas 

ont recensé moins de 9 cas, 8 
autres ont enregistré plus de 
10 cas, alors que 22 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, 
durant les dernières 24 heures.
Pour autant, Fourar a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.
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L'Algérie a enregistré 
262 nouveaux 
cas confirmés 

de contaminations, 216 
guérisons et 07 décès durant 
les dernières 24 heures, selon 
le bilan communiqué par 
le porte-parole du comité 
scientifique de suivi de 
l'évolution de l'épidémie, Dr 
Djamel Fourrar, qui confirme, 
chaque jour, la tendance 
baissière amorcée depuis le 
mois de mars dernier, même si 
on apprend que dans quelques 
wilayas du pays, le nombre 
des cas recensés demeurent 

relativement élevé, il reste 
que la situation sanitaire 
n'est vraiment pas aussi 
préoccupante que le mois de 
novembre 2020 où le pays 
a vécu ses grands pics de l' 

épidémie et une montée en 
puissance de la covid-19. 
Aujourd'hui, la situation 
sanitaire est plutôt rassurante 
avec ses derniers chiffres 
enregistrés. Ainsi, le bilan total 

des contaminations depuis 
l'apparition de l’épidémie en 
Algérie au mois de mars 2020 
s'élève donc à 100.159 cas et 
celui des décès est de 2769 
cas. Aujourd'hui l'heure est à 
la prudence à Annaba comme 
dans toute l’Algérie avec la 
reprise surtout de plusieurs 
activités d'une manière 
progressive, notamment des 
transports interurbain et inter-
régional, selon le strict respect 
des règles du confinement 
partiel des horaires à 
domicile 20heures / 5heures 
avec l'application stricte 
des mesures préventives au 

niveau des stations des bus 
et des gares ferroviaires.  Ces 
allègements du confinement 
annoncés par le gouvernement 
durant ce week-end ont été, 
d’ailleurs, accueillis avec 
satisfaction par les citoyens 
et les responsables du secteur 
qui ont souffert après une 
longue période d'inactivité. La 
situation sanitaire en Algérie 
n'est donc pas alarmante, mais 
la vigilance doit être de mise 
dans l'attente d'autres mesures 
d'assouplissement et donc 
d’allègement du confinement 
selon l’évolution de la 
covid-19.

Les agents de la direction 
du commerce ont observé, 
hier, une grève pour exiger 

l’amélioration de leurs conditions 
de travail, notamment l’octroi de 
quelques primes, telles que celles 
liées à la covid-19, l’IFRC ainsi 

que leur droit à l’avancement, 
après des années de labeur. Prévu 
les 03 et 04 janvier, ce débrayage 
organisé par le syndicat national 
des travailleurs du secteur du 
commerce se poursuivra, dans 
le cas où les revendications ne 
seront pas prises en charge. Dans 
une déclaration, notre source a 

précisé que le mouvement a été « 
largement suivi » par les employés 
au niveau des 48 wilayas.Cette 
action de protestation intervient 
suite au « rejet par le ministère 
du Commerce des revendications 
des agents qui ont déposé un 
préavis de grève .

Une vive tension sur le lait 
en sachet a été constatée, la 
matinée d’hier, au niveau des 

points de vente, ayant même engendré 
des altercations entre citoyens à 
cause de la pénurie du lait en sachet. 
La pénurie du lait en sachet se fait 
beaucoup ressentir ces derniers jours. 
Quelques consommateurs n’ont pas 
manqué de dénoncer les pratiques 
illégales de certains commerçants qui 
font du favoritisme en vendant sous 
comptoir, seulement à leurs clients 
habitués. En effet, dès les premières 
heures matinales, des files d’attente 

se forment déjà devant les magasins, 
attendant l’arrivée du camion-livreur. 
Aussitôt les caissons de sachets de 
lait déchargés, que la marchandise, 
est vite écoulée. Notons que plusieurs 
wilayas avoisinantes connaissent 
depuis quelques semaines des 
perturbations dans la distribution du 

lait en sachet pasteurisé. Certains 
commerçants font de la concomitance 
en imposant aux citoyens un sachet 
de lait de vache pour deux sachets de 
lait pasteurisés. Tandis que d’autres 
profitent de cette crise pour revendre 
le sachet de lait à 30 DA, au lieu 
de 25 DA, au vu et au su de tout le 
monde. Le consommateur n’a pas 
d’autre choix que de se résigner, 
pour s’arracher quelques sachets de 
lait. Face à cette anarchie qui pollue 
le circuit de distribution, il est temps 
de mettre de l’ordre à ce niveau et 
de trouver des solutions appropriées 
pour mettre fin à cette problématique.

Les services d’états 
civils et autres antennes 
administratives APC sont 

quotidiennement prises d'assaut 
par des centaines de citoyens à 
la recherche de documents d'état 
civil. Cet afflux considérable 
pénalise autant les préposés aux 
guichets que les administrés. 
Chaque jour, à la première heure 
et dès l’ouverture des guichets, 
des dizaines de personnes 
constituent des files d’attente soit 
à l’intérieur, soit à l’extérieur des 
services pour se procurer leurs 
documents. Les employés de ce 
service sont en effet submergés 
et exercent sous l’effet de la 
pression et de la charge de 
travail qu’ils supportent pour 
répondre toutes les demandes. 
Les documents officiels les plus 
sollicités concernent les actes de 
naissance, certificats de résidence, 
fiches familiale… autant de 
pièces d’état civil sollicitées en 
cette période de début d’année, et 
exigées par différents organismes 
et administrations.  Cependant, 

la question de l’exiguïté des 
lieux est toujours d’actualité 
d’où l’incapacité à contenir cette 
affluence, qui peut être source 
d’altercations verbales entre 
citoyens sous le regard indifférent 
des agents de sécurité. Désormais, 
les pouvoirs ont introduit de 
nouvelles mesures permettant 
aux citoyens de disposer à 
distance de de documents d’état 
civil, via l’internet, à partir d’un 
guichet électronique. Il suffit 
de se rendre sur l’application 
numérique et de renseigner le 
formulaire comportant toutes 
les informations nécessaires La 
question qui se pose, pourquoi 
les citoyens n’ont-ils pas recours 
à cette application sachant qu’elle 
est devenue opérationnelle.

ANNABA / SOCIAL

Les agents de la direction 
de commerce en grève

ANNABA / COMMERCE

Tension sur le lait en sachet…les points 
de vente désorganisés

ANNABA / ETAT CIVIL

Les guichets des APC submergés 
par l’afflux des demandeurs 

de documents officiels

ANNABA / COVID-19

L'Algérie franchit la barre de 100.000 contaminations
Mais la tendance baissière se confirme

A Annaba et dans le pays, la prudence est de mise avec la reprise des activités des transports

Dans le cadre du programme 
de développement local 
et du secteur 

du tourisme, source de richesse 
dans cette région connue par 
son site pittoresque avec ses 

belles plages et ses immenses 
forêts de chênes lièges, l'APC de 
Seraidi a débloqué une enveloppe 
conséquente de 4 milliards de 
centimes pour la réfection de la 
route reliant le village du chef-
lieu de la commune de Seraidi 

à la grande plage de Djenane 
El Bey sur une longueur de 13 
kms, a-t-on indiqué. Pour rappel 
une autre enveloppe financière 
a été également mobilisée 
dernièrement pour des opérations 
d’amélioration en eau potable.

SERAIDI / DÉVELOPPEMENT LOCAL ET TOURISTIQUE

Une enveloppe de 4 milliards pour 
la route de Djenane El Bey

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / CRISE SANITAIRE

Les effets collatéraux sur l’activité 
des bains maures

Les gérants manifestent leur colère

ANNABA / CHETAIBI

Le corps d'un pêcheur emporté 
par la mer…introuvable

ANNABA / COMMERCE 
SERVICE APRES-VENTE :

Une activité source 
de conflit entre vendeur 

et acheteur
Avec une baisse d'activité 

à raison de 100 %, les 
bains maures ont aussi 

particulièrement pâti de la 
crise sanitaire. Le coronavirus 
(Covid-19) a mis leurs gérants 
dans de graves difficultés 
financières. Ces derniers se 
sont manifestés en dénonçant 
dernièrement leur situation 
d’angoissante, dans laquelle ils 
pataugent depuis les restrictions 
décidées par les pouvoirs publics 
pour endiguer la propagation du 

coronavirus. Impactés par les 
effets de la crise sanitaire, les 
propriétaires des bains maures 
attirent l'attention des pouvoirs 
publics sur la dégradation 
de l'activité. Ce domaine 

d’activités a été frappé de plein 
fouet par la crise et il lui faudra 
du temps pour s’y remettre, 
incluant des mesures de soutien 
de longue haleine pour être 
redressé.   Les propriétaires 
ont, en tout cas, manifesté 
leur désapprobation quant à 
la durée de ces restrictions, 
renouvelées pratiquement tous 
les quinze jours, menaçant leur 
gagne-pain, d'autant plus que 
certains ont plusieurs charges 
à supporter et sont pères de 
famille.

Le corps d’un pêcheur, 
disparu en mer, il y a 
plus d'une semaine, 

juste à proximité de la plage 
de Chetaibi , n'a toujours pas 
été retrouvé. Les intenses 
recherches engagées par les 
éléments de la Protection 
civile depuis l'annonce de 
la disparition en question 
n'ont donné, à ce jour, aucun 
résultat. Plusieurs plongeurs 
professionnels de l'unité marine 
locale de la protection civile 
ont été mobilisés dans des 
opérations de recherche et de 
sauvetage en mer et ont ciblé 
les deux côtés (est et ouest) 
de l'endroit où la victime a été 
portée disparue."Nous avons 
ratissé jusqu'à maintenant 
presque l'ensemble du littoral 

de la région en utilisant 
tous les moyens humains et 
matériels dont nous disposons, 
afin de repêcher le corps, 
malheureusement, du moins 
pour l'heure, il n'y a aucune 
trace du cadavre en question. 
Néanmoins, nous restons 

entièrement mobilisés et nos 
recherches ne s'achèveront 
qu'une fois notre objectif 
définitivement atteint", dira 
l'un des secouristes en pleine 
opération de recherche dirigée 
par le premier responsable de 
la protection civile de la wilaya.

En principe, les techniciens 
mobilisés pour effectuer 
des interventions 

techniques pour service après-
vente sont en étroite relation 
avec les commerçants des 
articles électroménagers. 
Ainsi, le service après-vente 
constitue un acte important 
pour les acheteurs d’articles 
électroménagers, dont les 
articles sont couverts par des 
garanties qui peuvent varier 
entre, 3 mois et 12 mois. 
Si certains commerces ont 
soigné ce service, d'autres l'ont 
complètement négligé, allant 
jusqu’à retirer de l’emballage 
les notices de garantie. Plusieurs 
citoyens ont fait remarquer 
que le service après-vente 
tend à disparaitre à Annaba 
! Tout articles défectueux à 
l’emballage ou ayant fait l’objet 
d’un défaut de fabrication, ou 
bien une panne survenue lors de 

l'installation de l’article, tels que 
les climatiseurs, les récepteurs 
paraboles, les chauffages, les 
cuisinières et les robots de 
cuisine, 
 n’est pas pris en charge, ni 
repris par le vendeur.  Alors 
que légalement, lors du constat 
d’un défaut de fabrication, 
l’acheteur est en droit d’exiger 
la réintégration de l’article au 
magasin pour l'échanger contre 
un autre. Ce que généralement 
des commerçants refusent, ce 
qui provoque des altercations 
entre vendeurs et acheteurs. 
Le vendeur évoque n’importe 
quel prétexte  infondé pour se 
justifier. A défaut de résoudre 
le conflit à l'amiable, l'affaire 
peut aller très loin, jusqu'à la 
justice qui tranchera à cet effet. 
Certains appareils, même s'ils 
sont d’une marque célèbre, ne 
sont pas toujours fiables. Les 
clients doivent être vigilants 
pour ne pas se faire duper

ANNABA / EL BOUNI

Les longues pannes d’ascenseur 
au niveau des tours angoissent les 

résidents de Boukhadra

ANNABA / SINISTRE

Un véhicule prend feu dans un garage 
à la localité ‘’Benmostefa Benaouda’’ 

(Ex-Draa Rich)

Pour les habitants de Boukhadra, 
c’est un véritable casse-tête depuis 
plus de deux ans que les pannes 

des ascenseurs empoisonnent la vie des 
cités. Malgré tous les appels et les écrits 
adressés à qui de droit, et les désagréments 
ressentis par les occupants des tours, 
aucune prise en charge sérieuse pour la 
réparation des ascenseurs n'a été prise en 
charge. Les habitants de quelques tours, en 
particulier les personnes âgées, les malades 
chroniques, les femmes enceintes et les 
handicapés dénoncent ce laisser-aller. Les 
témoignages sur cette situation anormale 
sont nombreux. « En raison de son diabète, 
un habitant du 9ème étage a été obligé de 

déménager jusqu’à ce que l’ascenseur soit 
réparé», selon ses voisins. Nombreux sont, 
par ailleurs, les habitants de ces cités qui 
s’interrogent sur ces pannes récurrentes 
d’ascenseurs des cités de Boukhadra, alors 
que des ascenseurs vieux de plus 50 ans 
fonctionnent normalement dans d’autres 
vieux quartiers de la ville.

Un véhicule de tourisme de marque 
Volkswagen POLO, qui se 
trouvait dans un garage, au niveau 

de la cité ‘’120 logements Boudjema 
El Taher’’ à la localité ‘’Benmostefa 
Benaouda ‘’ (Ex Draa rich), a subitement 
pris feu, avant-hier, alors que le moteur 
était à l'arrêt. Le feu s'est rapidement 
propagé au reste du véhicule créant une 
grande panique parmi les propriétaires 
de la maison, notamment une vieille 
dame âgée de 71ans qui était en état de 
choc, puisque le feu s’est propagé sur le 
reste de la maison. Aussitôt prévenus, 
les éléments de la protection civile se 

sont rendus sur les lieux pour venir à 
bout de cet incendie. La vieille dame fut 
transportée en urgence à l’hôpital le plus 
proche, et une enquête a été ouverte afin 
de connaitre les raisons exactes de cet 
incendie qui a créé une grande panique 
parmi les habitants de cette cité.

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz
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Transition écologique :
 Une priorité pour le développement de l’économie verte

Le projet de transition 
écologique, initié 
par le ministère de 

l’Environnement, revêt un 
caractère prioritaire et fait 
l’objet d’un suivi rigoureux 
dans le cadre des efforts visant 
le développement de l’économie 
verte et l’entrepreneuriat 
environnemental à même de 
contribuer à la création de postes 
d’emplois et à la réalisation d’une 
valeur ajoutée à l’économie 
nationale.
«Depuis janvier 2020, le ministère 
de l’Environnement a intensifié 
son action pour la promotion et 
le développement de l’économie 
verte, sans perdre de vue ses 
missions de sensibilisation en 
coordination avec tous les autres 
secteurs ministériels et acteurs du 
de la société civile dans le but de 
forger un ‘éco-citoyen’», selon 
le bilan annuel 2020 parvenu à 
l’APS.
Dans ce cadre, le ministère a 
accéléré l’actualisation des textes 
juridiques relatifs à ce domaine, 
notamment la loi 19-01 du 4 juin 
2001 relative à la gestion, au 
contrôle et à l’élimination des 
déchets, ainsi que la création 
de filières spécialisée dans les 
activités de recyclage et de 
récupération.
Dans le cadre de la promotion de 
l’économie verte, l’année 2020 a 

vu le lancement de programmes 
de formation sanctionnés de 
certificats de qualification dans 
les métiers verts. Ainsi, 120 
jeunes porteurs de projets ont 
été formés et accompagnés 
dans la concrétisation de leurs 
innovations sur le terrain, outre 
l’orientation des startups activant 
dans l’entrepreneuriat vert.
En vue d’organiser les filières 
de valorisation des déchets, il a 
été procédé à l’installation d’un 
Comité intersectoriel réunissant 
16 départements ministériels, 
en sus de la tenue de plusieurs 
rencontres avec différents 
acteurs du domaine du recyclage 
(producteurs) ainsi que des 
responsables d’entreprises de 
recyclage et des acteurs de la 
société civile.
Dans le même sens, des séances 
de travail ont également été 
organisées avec les opérateurs 
spécialisés dans les filières de 
roues en caoutchouc, des huiles 
industrielles usagées, des déchets 
électriques, de papier, de carton et 
de verre, en sus de l’organisation 
de séances de travail avec le 
ministère de la Poste et des 
Télécommunications, consacrées 
à la réglementation de la filière 
des déchets électroniques.

Une feuille de route pilote 
pour le développement du 

recyclage du plastique

 Le secteur de l’Environnement 
s’est attelé, en 2020, à 
l’élaboration d’une feuille 
de route pilote pour le 
développement de la filière de 
recyclage du plastique et le 
cahier de charges régissant cette 
filière est en voie de finalisation.
En matière de gestion des 
déchets, le secteur a réalisé, 
au cours de l’année écoulée, 
15 opérations d’élimination de 
décharges anarchiques, en sus 
de Centres d’enfouissement 
technique (CET), dont 11 pour 
les déchets ménagers et assimilés 
et 5 pour les déchets inertes, ainsi 
que 19 décharges contrôlées.
Dans ce cadre, il convient de 
signaler l’inscription de 3 stations 
de transfert à Adrar, Blida et El 
Bayadh ainsi que la réalisation de 
4 tranchées supplémentaires pour 
l’enfouissement des déchets à 
Batna, Tissemsilt, Chlef et Saida.
Concernant la valorisation des 
déchets, le ministère a procédé 
à la réalisation de 7 stations de 
production d’engrais, dont une 
à Sidi Belabbes et deux autres 
en cours de réalisation dans 
les wilayas de Mostaganem 
et Mascara, outre 4 stations 
à réaliser (projets inscrits) à 
Médéa, Jijel, Biskra et El Oued.
Par ailleurs, ajoute le document, 
l’année 2020 a été marquée par 
la mise en œuvre de programmes 

du soutien aux Collectivités 
locales au niveau de quatre 
wilayas pilotes (Jijel, Oum El 
Bouaghi, Ouargla et Sétif) en 
vue de promouvoir l’économie 
verte dans ces régions en sus 
de la réalisation de système de 
traitement écologique des eaux 
usées à Adrar et à Oran.
Au titre de la même année, ont 
été parachevé en outre les travaux 
de réhabilitation de la décharge 
d’Oued Smar et de la dépollution 
(décharges anarchiques) des 
communes de Meftah, Bordj Bou 
Arreridj et Gué de Constantine.
Dans ce sillage, il a été mis en 
place un programme d’inspection 
et de contrôle des entreprises 
classées (288 sociétés) à 
l’origine de déversements dans 
la nature sans traitement. Des 
infractions qui ont donné lieu 
à l’établissement de 80 mises 
en demeure, deux fermetures 
provisoires, en plus de 19 
propositions de fermeture, 19 
réserves et 90 recommandations.
S’agissant des entreprises 
classées «à risque», l’opération 
d’inspection s’est soldée par 42 
mises en demeure, une poursuite 
judiciaire, une fermeture 
provisoire, une proposition 
de fermeture, 8 réserves et 39 
recommandations.
Globalement, le nombre des 
inspections a atteint, durant 

les neufs premiers mois de 
l’année précédente, 1.333 sorties 
sanctionnées par l’établissement 
de 1.404 PV d’infraction 
conduisant à la fermeture 
provisoire de 81 sociétés et 
définitive de 19 autres outre 483 
mises en demeure, 103 poursuites 
judiciaires, 11 avertissements, 72 
convocations et 635 décisions 
(réserves et recommandations).
Quant au contrôle des eaux 
de mer, 1.053 échantillons ont 
été prélevés sur les 351 plages 
contrôlées en 2020. Quelque 594 
analyses ont été réalisées entre le 
15 aout et le 30 septembre.
Par ailleurs, la concrétisation 
du projet «citoyenneté 
environnementale» 
(Ecocitoyenneté) a été lancée 
avec l’association de la société 
civile aux différentes activités 
auxquelles une plateforme 
numérique a été consacrée. 
883 associations à caractère 
écologique ont été recensés au 
niveau national. Dans ce cadre, 
43 associations ont bénéficié 
d’encadrement et de soutien.
A signaler, en outre, l’élaboration 
d’un programme de formation 
au profit de 416 journalistes à 
travers 35 wilayas et le lancement 
de 731 activités d’information et 
de sensibilisation aux dangers 
menaçant l’écosystème.



IRAN: 

un an après l’assassinat de Soleimani, Téhéran craint 
une attaque américaine

COVID-19 EN THAÏLANDE: 

Bangkok décrète un confinement partiel

NIGER:

des dizaines de villageois tués dans deux 
attaques jihadistes

Il y a tout juste un an, le 3 
janvier 2020, le général 
iranien Qassem Soleimani 

était assassiné par une frappe 
de drone américain près de 
l’aéroport de Bagdad, en 
Irak. Le haut-gradé iranien 
commandait la Force Al-Qods 
des Gardiens de la Révolution. 
Il incarnait l’influence de 
Téhéran dans les crises 
régionales.
Dans la guerre en Syrie, à 
la tête des forces iraniennes 
soutenant Bachar el-Assad, ou 
en Irak, aux côtés des miliciens 
chiites combattant contre le 
groupe État Islamique, Qassem 
Soleimani était devenu ces 
dernières années un héros de la 
République Islamique d’Iran.
L’élimination du général 
iranien a été l’un des actes 
les plus spectaculaires de 

la politique de « pression 
maximale » sur l’Iran pendant 
les quatre années de présidence 
Trump. Et Téhéran n’a pu 
s’offrir qu’une vengeance 
limitée en tirant des missiles 
sur des bases américaines en 
Irak, rappelle Nicolas Falez, 
du service international de 
RFI. Vengeance qui a tourné 
au fiasco puisque dans le 
climat d’extrême tension qui 
régnait alors, la défense anti-
aérienne iranienne a abattu un 
avion civil ukrainien, tuant les 
176 personnes à bord.
Une ombre qui plane encore
Un an après l’assassinat de 
Qassem Soleimani à Bagdad, 
l’Irak est toujours fragilisé 
par sa double alliance avec 
Téhéran et Washington. 
Joe Biden s’apprête à entrer à la 
Maison Blanche où il souhaite 

relancer l’accord sur le 
nucléaire iranien. Mais pour le 
président élu, comme pour ses 
alliés, de futures négociations 
avec Téhéran doivent inclure 
le rôle de l’Iran dans les crises 
du Moyen-Orient, où plane 
encore l’ombre de Qassem 
Soleimani.

Riposte à « tout acte » des 
États-Unis

L’Iran ripostera à « toute 
action de l’ennemi », a 
averti ce samedi le chef des 
Gardiens de la révolution, 
l’armée idéologique du pays, 
en référence aux tensions 
croissantes avec les États-
Unis, lors d’une inspection des 
troupes stationnées sur une île 
clé du Golfe.
 « Nous sommes ici aujourd’hui 
pour nous assurer de notre 
puissance navale contre les 

ennemis qui fanfaronnent et 
nous menacent », a déclaré le 
général de division Hossein 
Salami sur l’île d’Abou 
Moussa, selon Sepahnews, 
le site internet officiel des 
Gardiens de la révolution. 
L’île d’Abou Moussa est située 
près de l’entrée du stratégique 
détroit d’Ormuz par lequel 
transite un cinquième de 
la production mondiale de 
pétrole.
Porte-avion américain dans 

le Golfe
Ce vendredi 1er janvier, le 
chef de l’Autorité judiciaire 
en Iran, Ebrahim Raïssi, avait 
déjà promis que les auteurs 
de l’assassinat du général 
Soleimani ne seraient « nulle 
part en sécurité ». La veille, 
le chef de la diplomatie 
iranienne Mohammad Javad 

Zarif avait accusé le président 
américain sortant Donald 
Trump de chercher à fabriquer 
« un prétexte » pour lancer « 
une guerre », au moment où 
les tensions entre les deux 
ennemis montent à nouveau.    
Le porte-avions américain 
USS Nimitz a été déployé 
fin novembre dans le Golfe, 
tandis que deux bombardiers 
américains B-52 ont survolé la 
région le 10 décembre dans une 
démonstration de force dirigée 
notamment contre l’Iran.
Selon le New York Times, 
le ministre américain de la 
Défense Christopher Miller 
a depuis ordonné le retour 
du Nimitz. Un signal de 
« désescalade » envoyé à 
Téhéran pour éviter un conflit, 
écrit le quotidien américain, 
citant un responsable.

Les bars, discothèques et 
restaurants ferment ce 
samedi 2 janvier et la 

vente d’alcool va être interdite à 
Bangkok en vertu d’une série de 
mesures adoptées pour contenir 
la hausse des cas de coronavirus 
en Thaïlande.
Si le royaume a été le premier 
pays à repérer un cas d’infection 
en dehors de la Chine au début 
de 2020, il avait été jusqu’à 
novembre relativement épargné 
par la pandémie avec un peu 
plus de 4 000 cas et 60 morts 
signalés.
Mais l’accélération d’une 
nouvelle vague de la pandémie 
de Covid-19 a poussé le 
gouvernement à prendre 

des mesures, rapporte notre 
correspondante à Bangkok, 
Carol Isoux. Un foyer de 
contamintaion a été découvert 
il y a une dizaine de jours chez 
des travailleurs migrans en 
provenance de Birmanie sur 
un marche aux poissons à une 
quarantaine de kilomètres de 
Bangkok. 
La Thaïlande enregistre 
aujourd’hui près de 7 300 cas de 
Covid-19, dont 4 000 sur les dix 
derniers jours. Les infections 
ont été détectées dans 53 des 77 
provinces du royaume. 
À Bangkok, qui compte plus 
de 2 600 nouveaux cas, les 
autorités municipales ont 
réagi rapidement et décrété 

un confinement partiel, qui a 
pris effet ce samedi. Les bars 
et boîtes de nuit, les lieux 
où se produisent combats de 
boxe et de coqs et les salons 
de massage, de beauté et les 
salles de gym font partie des 
commerces touchés par ces 
restrictions. La capitale a par 
ailleurs annoncé vendredi que 
les écoles publiques seraient 
fermées au moins jusqu’au 17 
janvier.

Pas de confinement total 
« Nous ne voulons pas utiliser 
de mesures extrêmes comme un 
confinement ou un couvre-feu 
mais nous avons besoin d’un 
remède plus fort pour freiner 
cette nouvelle vague », a déclaré 

Taweesin Visanuyothin, porte 
parole du groupe de travail 
thaïlandais sur le Covid-19.
Le gouvernement avait décidé 
de laisser passer les fêtes du 
Nouvel an avant d’imposer ces 

nouevlles restriction. Mais les 
Thaïlandais avaient anticipé les 
recommandations. Beaucoup 
étaient déjà confines et ces 
celebrations se sont deroulées 
dans un calme inhabituel.

Des jihadistes ont 
attaqué ce samedi 2 
janvier les villages 

nigériens de Tchombangou et 
Zaroumdareye, non loin de la 
frontière malienne. Plusieurs 
dizaines de villageois ont été 
tués. Des forces spéciales de  
l’opération Almahaou sont 
dépêchées dans la zone.
Ce sont deux villages de la 

commune de Mangueize dans 
la préfecture de Ouallam 
qui ont été les cibles des 
jihadistes : Tchombangou 
et Zaroumdareye. Tout a 
commencé par l’incursion de 
deux jihadistes à moto dans le 
village de Tchombangou. Des 
jeunes du village organisé en 
autodéfense les ont neutralisés 
puis achevé à la machette. Des 

représailles ont rapidement 
été organisées par plusieurs 
jihadistes venus à moto.
Le dernier bilan fait état d’au 
moins 70 villageois tués et 
une vingtaine de blessés. 
Des autorités régionales 
et des sources sécuritaires 
bien informées confirment 
les massacres dans les 
deux villages visés par les 

jihadistes.
Ces deux villages se trouvent 
dans la même zone que la 
bourgade de Tongo Tongo où 
il y a trois ans, des soldats des 
forces spéciales américaines 
et nigériennes ont été tués par 
des jihadistes.
Avec ces attaques dans 
ces villages sans défense, 
les risques de conflits 

intercommunautaires ne 
sont pas exclus. Selon le 
ministre de l’Intérieur Alkach 
Alhada, le gouvernement 
travaillera pour que cela ne se 
généralise pas. Une mission 
délicate de la Haute autorité 
à la consolidation de la paix 
qui multiplie les actions de 
développement dans ces 
zones de conflit.
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Hollywood stoppe les tournages face à la flambée 
des contaminations

Emission « Dima Labess » (Attasia TV) : 

la HAICA réagit et ouvre une enquête

Gwyneth Paltrow était tétanisée face à Meg Ryan durant le 
tournage de « Flesh and Bone »
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Silence, ça ne tourne 
plus ! Face à la 
situation sanitaire à Los 

Angeles, où le nombre de 

contaminations au Covid-19 

continue à battre des records, 

Hollywood a décidé de 

suspendre les tournages, au 

moins jusqu’à la mi-janvier.

« La plupart des productions 
resteront en pause jusqu’à 
la deuxième ou troisième 
semaine de janvier, sinon plus 
tard », a déclaré le syndicat 
des acteurs SAG-AFTRA 
dans un communiqué diffusé 
à ses adhérents mardi soir.
Quelques jours plus tôt, 

les autorités sanitaires 
du comté de Los Angeles 
avaient exhorté les cinéastes 
à « envisager de suspendre 
leur travail pour quelques 
semaines durant cette 
augmentation catastrophique 
des cas de Covid ».
Los Angeles, comté le 
plus peuplé des Etats-Unis 
avec quelque dix millions 
d’habitants, est devenu l’un 
des principaux foyers de la 
pandémie de coronavirus 
dans le pays et bat des 
records de contaminations 
quasi quotidiens, avec 
des hôpitaux submergés 
par les nouveaux cas.
A ce jour, quelque 750.000 cas 
ont été officiellement recensés 
dans le comté, où la maladie 
a fait près de 10.000 morts.
Précautions insuffisantes

Le syndicat SAG-AFTRA 
avait multiplié les initiatives 
pour tenter de relancer les 
tournages à Hollywood 
depuis leur arrêt total en 
mars dernier, en particulier 
au moyen d’un accord 
signé en septembre avec les 
principaux studios sur les 
mesures sanitaires à mettre 
en œuvre pour protéger 
les acteurs, notamment 
des tests rigoureux.
Malgré ces précautions, 
les productions ont peiné à 
redécoller à Los Angeles. En 
octobre, leur taux d’activité 
n’atteignait même pas 50 % 
du niveau habituel en cette 
période, et la flambée des 
contaminations l’a encore 
réduit ces dernières semaines.
Hormis quelques dizaines 
de films indépendants, très 

peu de longs-métrages ont 

été tournés cette année dans 

la région de Los Angeles, 

l’essentiel de l’activité 

se concentrant sur les 

publicités et les clips vidéo.

A l’inverse, des films à gros 
budget ont relancé leurs 

tournages en dehors des 

Etats-Unis, comme Tom 

Cruise et son nouvel opus 

de Mission Impossible au 

Royaume-Uni et en Italie, ou 

les séries télévisées Supergirl 

et Batwoman au Canada.

L’un des éléments qui 

freine la reprise des films 
en Californie est le refus 

des assureurs de prendre 

en charge les incidents de 

tournage liés au coronavirus.

Le Conseil de la Haute 
autorité indépendante 
de la communication 

audiovisuelle – HAICA 
adresse à la chaîne privée 
Attassia TV une mise en garde 
pour récidive. Et ce, suite à 
la diffusion, dans la soirée 
du 26 décembre 2020, d’une 
séquence de quelques minutes. 
Elle provient de l’émission « 
Dima Labess » et contenait 
des allusions sexuelles.
Ainsi, la séquence était 
largement partagée sur les 
réseaux sociaux. C’est une 
séquence d’un jeu qui fait 
une grande polémique. Ce 
qui obligeait son présentateur 
à présenter ses excuses 

aux téléspectateurs. Et à 
apporter des précisions sur ce 
dépassement jugé grave par les 
internautes; lesquels criaient 
au scandale. Alors, la HAICA 
se saisissait de l’affaire.
Elle se base sur l’article 5 
du décret 116 de 2011 relatif 
à l’organisation des médias. 
De même que sur l’article 
11 de la loi organique 58-
2017 relative à la répression 
de la violence contre la 
femme. En considérant que 
l’émission porte atteinte à la 
dignité humaine, à la femme 
et à son image dans la société.
En outre, le Conseil de 
HAICA annonce l’ouverture 
d’une enquête contre des 

dépassements en date du 24 
décembre 2020, sur la Chaine 
Wataniya 1 et d’autres radios 
et chaines télévisées privées. 
Ils sont relatifs à la diffusion 
commune de l’émission 
économique intitulée « La 
sortie de la crise… c’est 
possible ! ». Pour rappel, 
cette émission a été élaborée 
par l’Institut arabe des 
chefs d’entreprise (IACE).
En effet, selon la HAICA, 
l’objectif de cette enquête 
consiste à déterminer le 
cadre de cette décision de 
diffusion commune. De 
même que le degré de respect 
du principe du pluralisme.

Presque 30 ans après, Gwyneth 
Paltrow se souvient encore 
très bien de sa rencontre avec 
Meg Ryan sur le tournage de 
Flesh and Bone. « J’étais en 
admiration devant elle. J’avais 
l’impression de ne pas pouvoir 
exister à côté d’elle. J’étais si 
nerveuse et elle venait d’avoir 
un bébé. Elle était si gentille », 
a révélé la star de Shakespeare 

in Love qui n’avait que 21 ans à 
l’époque, alors que Meg Ryan 
était auréolée du succès de 
Quand Harry Rencontre Sally.
Pourtant, Gwyneth Paltrow 
n’avait aucune raison de se 
montrer intimidée, puisqu’elle 
qui vient d’une famille 
hollywoodienne et avait 
l’habitude de voir des stars 
comme Michael Douglas à sa 

table pour le dîner. Mais c’était 
différent pour Meg Ryan.
« J’avais cette révérence pour 
Meg Ryan, comme pour Julia 
Roberts. Vous savez, quand 
j’ai vu Pretty Woman, j’étais 
en dernière année de lycée. 
Et j’avais l’impression que 
quelque chose s’allumait en 
moi en voyant ces femmes. 
Je me disais, “Oh mon Dieu, 

c’est ce que je veux être. Elles 

sont si brillantes, charmantes 

et amusantes et elles 

illuminent le monde et c’est 

ce que je veux faire », a ajouté 

Gwyneth Paltrow lors d’un 

passage dans l’émission de 

radio Quarantined With Bruce.
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C’est l’annonce 
cadeau de la 
rentrée. Le 39e 

album d’Astérix est attendu 
pour le 21 octobre prochain, 
a annoncé au Journal du 
Dimanche le scénariste Jean-
Yves Ferri, devenu l’un des 
« pères » de l’irréductible 
Gaulois avec le dessinateur 
Didier Conrad.

« Il s’agit d’un album 
«voyage», puisque la dernière 
aventure se passait au village. 
Astérix et Obélix partiront 
pour une destination inédite 
(…) ce pays n’existe pas 
vraiment aujourd’hui en tant 
que tel », a-t-il indiqué. En 
outre, pour le scénariste, « 
chaque album est un petit pas 
pour amener un peu de neuf. 

Et Obélix continue sa lente 
évolution psychologique ».
Evolution de la perception des 
clichés
Interrogé s’il pouvait encore 
jouer sur les clichés du pays 
visité, comme avait l’habitude 
le faire cette BD, Jean-Yves 
Ferri a admis que la tâche était 
devenue plus compliquée. « 
Dans les années 1960, Albert 
Uderzo et René Goscinny 
pouvaient rire des étrangers, 
caricaturer les Anglais avec 
leurs grandes dents, les 
Grecs avec leur profil grec. 
L’ambiance était bon enfant. 
Aujourd’hui, il faut presque 
un dictionnaire sur son bureau 
pour savoir sur quoi on a le 
droit de plaisanter ou non ».
« Jouer avec les clichés fait 
partie des codes d’Astérix. 
Mais ça ne me gêne pas de 
m’en éloigner un peu. J’ai 

la chance que mon humour 
personnel ne me porte pas 
vers des caricatures trop 
frontales. Dans La Fille de 
Vercingétorix, j’ai atténué 
la manière de faire parler 
les ados, par exemple », a 
poursuivi le scénariste.
Le succès de La fille de 
Vercingétorix
Le 38e album, La fille de 
Vercingétorix, par Jean-Yves 
Ferri et Didier Conrad, a été 
le livre le plus vendu en 2019 
en France, et de loin. Depuis 
2013, les héros imaginés il y 
a soixante et un ans par René 
Goscinny et Albert Uderzo 
– décédés respectivement 
en novembre 1977 et en 
mars dernier, alternent entre 
une aventure au village et 
un voyage. « Il était tentant 
de parler du coronavirus 
qui touche le monde entier, 

mais j’ai laissé ça de côté. 
L’épidémie, c’est un sujet 
triste, plein d’anxiété. Il vaut 
mieux rire d’autre chose et 
souhaiter qu’à la sortie de 
l’album on ait enfin tourné 
la page », a encore souligné 
Jean-Yves Ferri. « Malgré 
tout, vous trouverez peut-être 
une allusion à une potion qui 
ressemblerait à un vaccin ou 
quelques petits clins d’œil ».
Interrogé s’il avait pu 
échanger avec Uderzo 
sur cet album avant sa 
disparition, il a indiqué qu›« 
il a pu prendre connaissance 
du nouveau thème ». « Il 
approuvait l’histoire, il nous 
encourageait. Contrairement 
à ce qu’on peut croire, Albert 
n’était pas sur notre dos à tout 
contrôler ».

Le spectacle vivant va 
enfin retrouver ce qui le 
fait vibrer. À partir du 5 

janvier, le public va reprendre 

ses droits à l’opéra de Sydney, 

après des mois de relâche 

imposée par la pandémie. Le 
site emblématique de la ville 
australienne va reprendre ses 
représentations et se prépare 
à accueillir, pour la première 
fois depuis mars dernier, 
des spectateurs – désormais 
masqués.
La veuve joyeuse doit faire sa 
première devant un parterre 
limité à 75 % de sa capacité, 
un signe d’espoir pour une 
industrie du spectacle à l’arrêt 
depuis le début de la pandémie 
de coronavirus, se félicite 

Lyndon Terracini, le directeur 
artistique de l’Opéra. « 
Revenir dans la salle était très 
touchant pour toute l’équipe », 
note-t-il. « Je pense qu’au fil de 
cette année, les autres opéras 
vont ouvrir très rapidement, 
et les gens reviendront dans 
nos salles avec de l’espoir », 
ajoute-t-il.
Masque obligatoire pour 
assister au spectacle
Les spectacles en intérieur 
n’étaient pas strictement 
interdits ces derniers mois, 

mais l’opéra n’avait pas 
ouvert ses portes au public, et 
avait dû retarder cette reprise 
en raison d’une remontée 
locale de l’épidémie en 
décembre. Depuis, le masque 
est obligatoire dans les salles 
de spectacle, et les autorités 
pourraient prendre des mesures 
plus fortes si le foyer local ne 
s’éteignait pas.
« Je n’ai aucune idée de ce qui 
va se passer ensuite », lâche 
Julie Lea Goodwin, la soprano 
qui va mener l’opéra avec 

Alexander Lewis, se disant 

très « enthousiaste » à l’idée 

de revenir sur scène après neuf 

mois d’incertitude. « Je pense 

que l’Australie fait un boulot 

génial… Mais nous en avons 

encore pour un an je dirais, 

voire plus », regrette-t-elle.

L’Australie a enregistré 28.400 

cas positifs au Covid-19 depuis 

le début de la pandémie, dont 

909 morts, sur une population 

d’environ 25 millions.

« Evasion », « virus », «  
confinement », « distanciation 
», « concorde », « territoire », «  
écocide », «  ensauvagement», 
« laïcité », « courage », etc. Ces 
mots ont fait notre quotidien 
en 2020. Dans son livre, Un 
bien grand mot (Enderby), 
l’autrice Delphine Jouenne 
décrypte les 18 termes qui 
ont fait l’actualité de cette 
année 2020 si particulière, 
marquée par la pandémie 
mondiale. Rencontre avec 

cette passionnée des mots et 
de leur bon usage.
Il s’agit de la seconde édition 
d’« Un Bien Grand Mot 
», quel est l’objectif de cet 
ouvrage ?
Mon objectif est de réfléchir au 
sens des mots qu’on emploie. 
Que ce soit dans l’actualité ou 
les usages, les mots ne sont 
pas toujours employés à bon 
escient. Parfois, on vide les 
mots de leur sens. Je trouvais 
cela intéressant de faire 

presque une enquête policière 

sur les mots les plus utilisés 

dans l’actualité. L’ouvrage 

revient sur leur genèse, 

leur étymologie et sur leur 

histoire, et sur la façon dont 

ils évoluent dans le temps. 

L’idée est d’apporter un 

éclairage afin de savoir s’ils 
sont bien utilisés, compris 

dans leur sens originel ou s’ils 

ont évolué. 

Bande dessinée

 Le 39e album d’Astérix prévu pour le 21 octobre

Coronavirus :

 L’opéra de Sydney ouvre ses portes au public pour la première 
fois depuis mars

Juste pour info...



Lundi 04 Janvier 2021

12 Sport National

CAF CL :
Djabou encore absent face 

à Sfax

Mercato :
Vers un départ d’El Melali 

en prêt ?

Tennis / Circuit Pro-féminin :
L’Algérienne Ibbou sacrée en double à Monastir

La tenniswoman algérienne 
Ines Ibbou et la Tchèque Anna 
Siskova ont remporté le tableau 

double du tournoi international 
W15 Monastir (Tunisie), après leur 
succès dimanche devant la paire 
composée de la Suissesse Fiona 
Ganz et la Serbe Elena Gemovic (2-
0).
Ibbou et Siskova, têtes de série N.1, 
ont remporté le premier set 6-3, 
avant de dominer le second 6-1.
Ce rendez-vous disputé sur des 
courts en surface rapide à Monastir 
est doté d’un prize-money de 
15.000 USD.
Il s’agit du deuxième tournoi 
consécutif à Monastir pour la 
championne d’Afrique junior de 
2015 depuis son retour de blessure.

Pour son match retour face à la formation 
tunisienne du CS Sfaxienne, mercredi 
prochain au stade Tayeb M’hiri, le 

Mouloudia Club d’Alger sera amoindri par 
l’absence de Djabou, toujours indisponible.
L’ailier de poche algérien ne sera pas le 
seul absent pour les mouloudéens puisque 
le milieu défensif ivoirien Isla Diomande, 
retourné chez lui pour renouveler son 
permis de travail, et le milieu offensif Mehdi 
Benaldjia, écarté par le staff technique 

pour «choix tactiques»,  seront eux aussi 
indisponibles pour cette rencontre. En 
revanche, Nabil Neghiz va pouvoir récupérer 
son défenseur Rebiaï, remis d’une blessure au 
genou.
La délégation du Mouloudia va s’envoler 
aujourd’hui en direction de la ville de Sfax 
pour disputer son match retour du deuxième 
tour préliminaire de la ligue des champions. 
A l’aller, les Vert et Rouge ont remporté la 
partie sur un doublé de Frioui (2-0).

La direction du SCO Angers pourrait 
décider de prêter l’ailier droit algérien, 
Farid El Melali, au mercato d’hiver selon 

les informations de Ouest-France.
En manque de temps de jeu sous les ordres 
de Stéphane Moulin, le joueur formé au 
Paradou AC pourrait chercher à engranger de 
l’expérience au sein d’une nouvelle formation 
lors de la deuxième partie de saison.
Sébastien Larcier, le directeur sportif du 
SCO, a évoqué la situation de Farid El Melali 
et des joueurs qui ne jouent pas beaucoup. 

« Je discute avec les agents des joueurs qui 

ont moins de temps de jeu et en voudraient 

plus. On pourrait s’attendre à voir des joueurs 

partir, en tout cas ceux qui nous font la 

demande », a confié le dirigeant angevin.

Pour rappel, Farid El Melali n’a eu droit qu’à 

deux titularisations depuis l’entame de 

l’exercice sportif en cours. Il ne s’est toujours 

pas montré décisif jusqu’à présent en Ligue 1.
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Real Madrid : 
Eden Hazard peut se faire du souci

Mauricio Pochettino a échangé avec Dele Alli

La presse espagnole est assez 
pessimiste avec la star belge, 
alors que Zinedine Zidane a enfin 

trouvé un onze titulaire.
« Il faut être patient avec Eden. Petit 
à petit, il va retrouver des sensations 
». Après la rencontre face au Celta, 
brillamment remportée 2-0 par ses 
troupes, Zinedine Zidane calmait 
le jeu autour du Belge. Il faut dire 
qu’une fois encore, la star des Diables 
Rouges est entrée en cours de jeu, 
alors qu’elle se remet d’une énième 
blessure musculaire qui l’a empêché 
pendant une grosse partie du mois de 
décembre.
Et s’il y en a un qui peut être inquiet, 
c’est le Belge. Si son entraîneur lui fait 
encore confiance, du moins vis-à-vis du 
public, la patience des supporters et 
des médias commence à s’estomper. 
Un an et demi après son arrivée pour 
un montant environnant les 100 
millions d’euros, le Belge n’a pas 

justifié les attentes énormes placées 

en lui. Et comme l’explique AS, il 

peut commencer à se faire du souci, 

alors que Zinedine Zidane a trouvé la 

formule.

Hazard, futur remplaçant ?

Effectivement, l’entraîneur français 

a trouvé son onze titulaire. Il y a 

quelques jours, la presse madrilène 

expliquait que plusieurs tauliers 

du vestiaire avaient demandé au 

Marseillais de faire moins de rotations. 

Et Zizou les a visiblement entendu. 

Peu à peu, un onze titulaire commence 

à se distinguer, avec Lucas Vazquez 

titulaire à droite et le revenant 

Marco Asensio à gauche. Alors qu’ils 

semblaient un temps perdu, les deux 

Espagnols retrouvent des sensations 

et sont décisifs.

Hazard retrouvera-t-il une place de 

titulaire une fois qu’il sera totalement 

remis ? Son statut «obligera»-t-il 

Zidane à faire sortir l’un des deux 

Espagnols pour le mettre dans le onze 

? C’est la question que se pose de plus 

en plus de monde à Madrid, alors qu’AS 

dévoile une statistique effrayante 

: il n’a joué que 30% des minutes 

possibles depuis son arrivée. Zinedine 

Zidane a un petit casse-tête face à lui...

Mauricio Pochettino est déjà au 
travail. Le nouvel entraîneur 
du PSG se penche sur les 

contours de son effectif. Le technicien 

argentin a ainsi pu échanger avec 

certains cadres parisiens et entrer 

en contact direct avec Dele Alli. En 

manque de temps de jeu, le milieu 

de Tottenham ne dirait pas non à une 

arrivée dans la capitale française.

L’été dernier, Dele Alli (24 ans) était 

tout proche de rejoindre le Paris SG. 

Le milieu anglais s’était mis d’accord 

avec le club de la capitale. Seulement, 

les exigences de Tottenham avaient 

finalement fait capoter l’affaire. Les 

champions de France en titre avaient 

formulé plusieurs offres de prêt aux 

Spurs. Des propositions balayées d’un 

revers de main par leur président 

Daniel Lévy, réputé intransigeant en 

affaire.

Depuis, les affaires de Dele Alli ne se 

sont pas arrangées. Avec seulement 

4 rencontres disputées en Premier 
League, sa situation pourrait se 
décanter lors du mercato d’hiver. 
L’international anglais n’entre plus 
dans les plans de son manager José 
Mourinho. Et cela tombe bien puisque 
les pensionnaires du Hotspur Stadium 
sont ouverts pour céder leur joueur 
dans le cadre d’un prêt de six mois. 
Une situation qui n’a pas échappé au 
Paris Saint-Germain, en quête de bons 
coups.

Pochettino a échangé 
avec Dele Alli

Intronisé officiellement hier sur le 
banc du Paris Saint-Germain, Mauricio 
Pochettino n’est pas resté les bras 
croisés ces derniers jours. Le technicien 
argentin a ainsi commencé à se 
renseigner sur les pratiques du club de 
la capitale mais a aussi échangé avec 
certains joueurs de son effectif dont 
Neymar, Marquinhos et Di Maria. Il en 
a également profité pour entrer en 
contact direct avec Dele Alli.
Ancien joueur clé de son système à 
Tottenham, avec 194 apparitions 
(55 buts, 52 passes décisives) sous 
les ordres de l’Argentin, Dele Alli est 
clairement intéressé par une arrivée au 
Paris Saint-Germain. Les deux hommes 
s’apprécient et souhaiteraient donc 
de nouveau évoluer ensemble. Une 
possibilité que le directeur sportif 
parisien Leonardo n’a pas écarté, 
puisqu’il maintient un contact régulier 
avec l’entourage du joueur. Affaire à 
suivre.



Le Congrès balaie le veto de Donald Trump sur le budget 
de la défense

En Irak, l’emprise grandissante des milices chiites

En Biélorussie, le mouvement révolutionnaire implanté 
mais enlisé

Les élus républicains ont, 
avec les démocrates, 
désavoué de manière 

retentissante le président sortant, 
qui continue de contester sa 
défaite face à Joe Biden, moins 
de trois semaines avant de lui 
céder la Maison-Blanche, selon 
le monde fr.
 « Rendez-vous le 6 janvier à 
Washington ! » Donald Trump 
a démarré l’année 2021 par 
un échec majeur, infligé par 
les républicains du Sénat, qui 
se sont joints aux démocrates, 
vendredi 1er janvier, pour 
renverser le veto qu’il avait 
opposé, le 22 décembre 2020, 
au budget de la défense.
Le président américain n’en 
a pas pour autant changé de 
stratégie : à dix-neuf jours 
de la passation des pouvoirs, 
il continue à encourager ses 
partisans à contester le résultat 
de l’élection du 3 novembre. « 
Le GRAND rassemblement de 
protestation à Washington aura 

lieu le 6 janvier, à 11 heures », 
a-t-il tweeté (et retweeté) depuis 
sa résidence de Mar-a-Lago 
(Floride), peu après le vote au 
Sénat. « Arrêtez le vol ! »
Moins de trois semaines avant 
son départ de la Maison Blanche, 
les républicains ont finalement 
tenu tête au 45e président des 

Etats-Unis. C’était le neuvième 
veto de son mandat, mais c’est 
la première fois que le Congrès 
réunissait la majorité requise 
pour passer outre : deux tiers 
des votes.
La loi (National Defense 
Authorization Act), qui répartit 
740 milliards de dollars (605 

milliards d’euros) de dépenses 
militaires, a été adoptée (81 voix 
contre 13) par les sénateurs, 
exceptionnellement réunis un 
1er janvier (six n’ont pas pris 
part au vote). La Chambre 
des représentants avait déjà 
voté dans le même sens le 28 
décembre ; 109 républicains 
s’étaient alors joints aux 
212 démocrates partisans de 
contourner le veto.
Réforme de la section 230
Donald Trump s’opposait au 
texte pour plusieurs motifs. Il 
souhaitait qu’y soit incluse une 
réforme de la section 230 de 
la loi sur la décence dans les 
communications, le dispositif 
qui permet aux réseaux sociaux 
d’éviter d’être poursuivis pour 
les contenus qu’ils publient. 
Les républicains, qui, comme 
les démocrates, sont partisans 
d’une réglementation plus 
stricte, ont estimé que le sujet 
n’avait rien à voir avec le budget 
de la défense. Dans la Silicon 

Valley, on se demande encore 
pourquoi M. Trump, qui est le 
premier à en bénéficier, insiste 
pour abroger un article de loi qui 
lui permet de dire tout ce qu’il 
veut sur Twitter.
Le président républicain 
s’opposait aussi à ce que 
soient débaptisées les bases 
militaires portant le nom de 
généraux sudistes de la guerre 
de Sécession (1861-1865), une 
revendication née dans la foulée 
du mouvement Black Lives 
Matter. Il entendait enfin avoir 
toute latitude pour réduire les 
effectifs en Allemagne et en 
Afghanistan. Finalement, la loi 
entrera en application en l’état : 
le président devra en référer au 
Pentagone, qui devra certifier 
que le retrait des troupes ne 
met pas en danger la sécurité 
nationale. Et les bases militaires 
devront changer de nom dans 
les trois ans.

Un an après la mort à 
Bagdad du chef des 
opérations extérieures 

iraniennes, Ghassem 
Soleimani, et de son lieutenant 
irakien, les factions chiites, 
divisées, restent dominantes 
au cœur du pouvoir irakien et 
posent un défi à l’Etat.
Assis sur un fin matelas à 
même le sol d’une baraque en 
parpaings, dans un campement 

improvisé au milieu du désert 
de l’Anbar, dans l’ouest de 
l’Irak, Taleb Al-Janabi pointe, 
sur une application mobile de 
géolocalisation par satellite, 
les transformations survenues 
à Jurf Al-Sakhr.
« Les milices [chiites] ont 
détruit les maisons, puis les 
fermes et les exploitations 
agricoles, sauf au centre-ville 
qu’elles occupent. Il se dit 

qu’elles ont installé des camps 
militaires, des prisons secrètes, 
des usines et des fermes 
piscicoles. On peut voir des 
véhicules de sécurité autour 
des écoles, on pense qu’elles 
servent de prisons », suppute le 
jeune sunnite de 26 ans, tentant 
d’imaginer ce qui se trame dans 
sa localité, à 80 kilomètres en 
aval de l’Euphrate.
Personne, parmi les 85 000 

membres de la tribu des Janabi 
qui ont fui la ville lors des 
combats contre l’organisation 
Etat islamique (EI) en juin 
2014, ni même parmi les 
responsables sunnites qui 
suivent le dossier, ne peut dire 
avec certitude ce qu’y font les 
factions armées chiites, trois 
ans après la proclamation 
de la victoire contre l’EI, 
en décembre 2017. « Les 

brigades du Hezbollah [Kataeb 
Hezbollah, une milice chiite 
pro-iranienne] contrôlent 
la zone et même le premier 
ministre Mustafa Al-Kadhimi 
ne peut y mettre un pied », 
affirme Taleb Al-Janabi. La 
ville a été renommée Jurf Al-
Nasr (« les berges de la victoire 
») par ses nouveaux occupants, 
et déclarée « zone interdite 
d’accès ».

Deux camps s’opposent 
dans le pays, avec 
d’un côté le conseil de 

coordination de l’opposition, 
qui exige le départ d’Alexandre 
Loukachenko, et de l’autre 
le régime, qui refuse toute 
négociation et continue de 
réprimer les opposants, selon 
le monde fr.
La Biélorussie est peut-être le 
seul pays où les manifestations 
de joie ont résonné à une 
demi-heure d’intervalle dans 
la nuit du Nouvel An. A 23 h 
34, quelques minutes avant 

la célébration du passage à 
l’année 2021, beaucoup, à 
Minsk, se sont penchés à leurs 
fenêtres pour crier le fameux 
slogan révolutionnaire, « 
vive la Biélorussie », dans le 
vacarme des feux d’artifice. 
L’heure du rendez-vous se 
voulait un clin d’œil à l’article 
23.34 du code des infractions 
administratives biélorusse 
sur la participation à des 
rassemblements non autorisés, 
massivement utilisé pour punir 
les manifestants à des peines 
de prison de quinze jours, en 

moyenne.
La vague révolutionnaire 
survenue après la réélection 
contestée d’Alexandre 
Loukachenko avec 80,1 % des 
voix, le 9 août 2020, aura fait 
vaciller l’assise du président 
au pouvoir depuis vingt-six 
ans, sans toutefois parvenir à le 
faire tomber. Le mouvement, 
résolument implanté dans le 
pays, s’est enlisé. Deux camps 
s’opposent avec, d’un côté, 
le conseil de coordination 
de l’opposition, dont les 
membres sont incarcérés ou 

exilés de force, qui exige, en 
premier lieu, le départ de M. 
Loukachenko. Et de l’autre, le 
régime, qui se refuse à toute 
négociation avec le conseil 
et continue de réprimer les 
opposants.
Comme une illustration 
parfaite de la situation 
actuelle, les vœux pour la 
nouvelle année présentent des 
récits irréconciliables. Pour 
Svetlana Tsikhanovskaïa, la 
figure principale du conseil 
de coordination, elle-même 
en exil depuis août, « 2020 

est devenue une année où 
nous avons rompu le silence 
et sommes descendus dans la 
rue. Et nous irons plus loin ». 
De son côté, M. Loukachenko 
espère faire de 2021 une année 
« d’unité du peuple », tout en 
appelant à ne pas revenir sur 
l’année précédente : « Tous 
ceux d’entre nous qui voient le 
monde de différente manière 
devraient se rendre compte que 
nous avons une seule richesse 
– un petit bout de terre au 
centre de l’Europe. Il n’y en a 
pas d’autre. »
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À peine 200 personnes 
en France ont été 
vaccinées contre 

la Covid-19 depuis le 27 
décembre, contre 78.000 en 
Allemagne et plus de 2,13 
millions aux États-Unis. 
Quels sont les pays les plus en 
avance et pourquoi la France 
accuse-t-elle un si gros retard ?
Plus de 5 millions de doses 
de vaccin contre la Covid-19 
ont déjà été administrés à 
travers le monde. Mais alors 
que certains pays réalisent 
des dizaines de milliers 
d’injections par jour, espérant 
sortir le plus vite possible de 
l’épidémie, la France semble 
vouloir prendre son temps 
et n’a vacciné que quelques 
dizaines de personnes. Des 
différences qui font polémique 
et qui ne s’expliquent pas 
uniquement par une question 
de disponibilité des doses.

Royaume-Uni : une 
campagne menée au pas de 

charge
Non seulement le pays a 
commencé sa vaccination 
plus tôt que les autres, mais 
la campagne est menée au pas 
de charge. Plus de 800.000 
doses ont déjà été injectées 
depuis le 8 décembre, soit 
1,18 personne vaccinée pour 
100 habitants. Pour accélérer 
encore la cadence, le pays 
vient d’approuver le vaccin 
d’AstraZeneca : quelque 100 
millions de doses ont été 
commandées, dont 4 millions 
seront disponibles dans les 
jours à venir. Et comme 
elles peuvent être stockées 
dans un frigo normal, cela 
devrait grandement faciliter 
la distribution. Selon le 
ministre de la santé Matt 
Hancock, le Royaume-
Uni devrait être sorti de 
l’épidémie au printemps.

Allemagne : des « 
vaccinodromes » géants

Avec 78.000 personnes 
vaccinées en quelques jours,  
l’Allemagne est loin devant 
la France : sa campagne a 
commencé le 27 décembre. 
Le pays a installé plus de 
400 centres de vaccination 

dans des aéroports ou des 
centres d’exposition et 
salles de concert. Pourtant, 
le gouvernement est aussi 
critiqué pour sa lenteur. 
Outre-Rhin, on se plaint 
surtout de problèmes 
logistiques et de retards de 
livraison. Le pays a aussi 
accusé la France à demi-mot 
d’avoir voulu favoriser des 
commandes auprès de son 
fabricant national Sanofi, dont 
le vaccin ne sera finalement 
pas disponible avant la 
fin 2021 au détriment des 
vaccins de Pfizer et Moderna. 
Le ministre de la Santé Jens 
Spahn a cependant assuré 
que « tous les Allemands 
souhaitant se faire vacciner 
pourront le faire d’ici l’été ».

Bahrain : la population 
entière bientôt couverte

Le Bahrain, l’un des premiers 
pays à avoir approuvé le 
vaccin chinois Sinopharm 
le 13 décembre (celui de 
Pfizer a également reçu une 
autorisation d’urgence), est 
l’un des plus avancés avec 
55.000 personnes vaccinées 
au 30 décembre, soit près 
de 3,4 pour 100 habitants. 
Le vaccin est administré 
gratuitement à toute personne 
de plus de 18 ans enregistrée 
préalablement sur un site 
Internet. Le Koweit, l’Arabie 
saoudite et le Qatar se 
sont eux aussi lancés dans 

une campagne massive de 
vaccination avec pour objectif 
de couvrir l’ensemble de leur 
population en quelques mois.
 

États-Unis : l’opération 
Warp Speed en marche

Aux États-Unis, où le virus 
a déjà fait près de 350.000 
morts, 2,6 millions de doses 
ont été administrées entre 
le 14 et le 30 décembre, 
soit 161,820 doses par jour 
selon CNN. On est loin 
des 20 millions annoncés 
d’ici la fin de l’année par le 
président Trump mais cela 
représente la moitié de toutes 
les doses administrées dans 
le monde. L’objectif est 
d’immuniser 100 millions 
de personnes avant la fin du 
premier trimestre 2021, et 
100 autres millions avant la 
fin du deuxième trimestre. 
Il s’agit, dans la majorité 
des cas, du vaccin Pfizer/
BioNTech mais aussi celui 
de Moderna, autorisé 
depuis le 21 décembre.

Chine et Russie : 
des programmes 

expérimentaux de grande 
ampleur

Contrairement aux pays 
occidentaux, la Chine n’a 
pas attendu d’autorisation 
de mise sur le marché pour 
lancer une campagne massive 
de vaccination, lancée dans 
un « programme d’urgence ». 

Plus d’un million de Chinois 
se sont déjà vu administrer 
le vaccin de Sinopharm, 
pour l’instant seul vaccin 
chinois disponible en 
attendant ceux de Sinovac 
et CanSino -- les chiffres ne 
sont toutefois pas mis à jour, 
le cap du million ayant déjà 
été annoncé en novembre. 
Par rapport à sa population, 
la Chine n’est donc pas dans 
les premières, mais il faut 
dire que, là-bas, l’épidémie 
a quasiment disparu, rendant 
l’urgence moins pressante.
En Russie, où c’est le 
vaccin maison Spoutnik V 
qui est administré, 150.000 
personnes auraient reçu 
le vaccin au 25 décembre, 
selon le site RFE/RL. Afin 
de convaincre les deux 
tiers de sceptiques, le 
gouvernement a annoncé 
la création de « passeports 
immunitaires », permettant 
par exemple de travailler 
ou de circuler librement.

France : une lenteur 
d’escargot

Avec à peine 200 doses 
distribuées, la France ne figure 
même pas dans les statistiques 
et fait clairement figure de 
mouton noir. Les injections 
se font au compte-goutte dans 
les maisons de retraite et on 
voit mal comment l’objectif 
d’immuniser les 22 millions 
de Français les plus à risque 

d’ici fin avril pourrait être 
rempli. Une des raisons de ce 
retard est le « consentement 
éclairé », une spécificité 
unique au monde qui exige 
des entretiens préalables 
avec un médecin pour chaque 
patient. « Trois consultations 
pour administrer un vaccin, ça 
prend beaucoup trop de temps 
», s’énerve sur LCI Édouard 
Obadia, médecin-réanimateur 
à l’hôpital de Montreuil. 
De nombreux médecins 
dénoncent également la 
lourdeur administrative qui 
va jusqu’à indiquer la taille 
des seringues à utiliser.
Dans le gouvernement, 
on assume la lenteur de la 
vaccination. « Je ne confonds 
pas vitesse et précipitation 
», a déclaré le ministre de 
la Santé Olivier Véran, le 
29 décembre, assurant que 
la France aura rattrapé son 
retard à la fin du mois de 
janvier. « On n’est pas parti 
pour un 100 mètres mais 
pour un marathon », a-t-il 
ajouté. D’autres membres du 
gouvernement invoquent la 
réticence des Français qui sont 
à peine 40 % à vouloir se faire 
vacciner. Mais, contrairement 
aux idées reçues, prendre son 
temps n’est pas forcément la 
bonne solution pour décider 
les sceptiques. « Ce n’est 
pas en avançant à tout petits 
pas que l’on arrivera à les 
convaincre, au contraire. Ils 
vont se dire que si on va si 
lentement, c’est qu’on n’est 
pas sûr de soi et qu’il y a un 
danger », fustige le généticien 
Axel Kahn sur Europe 1.
Huit pays européens dont 
l’Espagne n’ont, quant à 
eux, pas encore débuté leur 
campagne de vaccination 
en raison d’un problème de 
logistique à l’usine Pfizer 
en Belgique. Les Pays-Bas, 
qui n’ont pas encore validé 
l’homologation faite par 
l’Agence européenne du 
médicament lundi dernier, 
devrait de son côté entamer 
les vaccinations le 8 janvier.

Vaccin anti Covid-19 :
 quels sont les pays qui accélèrent... et ceux qui sont à 

la traîne ?
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Beauté

 2 habitudes dégoûtantes à abandonner en 2021

6 recettes maison de nettoyants visage
selon son type de peau

Votre routine soin 
a un impact di-
rect la santé et 

la beauté de votre peau. 
Voici donc les habitudes à 
bannir pour la sublimer !

En termes d’hygiène, les 
français(e)s n’ont pas de quoi 
être fiers. C’est ce qu’une 
étude IFOP (révélée par nos 
confrères du Parisien) nous a 
appris en février dernier. Une 
étude permettant de faire 
le point sur l’hygiène des 
hommes et des femmes sur 
la base de plusieurs critères 
: le changement de sous-vê-
tements, le lavage de mains 
ou encore la toilette quoti-
dienne. Un nouveau sondage 
réalisé par My Little Box et 
MAC confirme d’ailleurs 

ce constat. 2000 femmes 
ont été interrogées sur leurs 
habitudes liées au maquil-
lage. Au cours de cette étude 
menée auprès de femmes 
âgées entre 15 à 60 ans, on 
découvre que 2 femmes sur 5 
ne lavent pas leurs pinceaux 
de maquillage. Une première 
mauvaise habitude qui peut 
s’avérer néfaste pour la peau 
sur le long terme ! Seconde 
mauvaise habitude décou-
verte : 1 femme sur 3 ne se 
démaquille pas le soir. Une 
fâcheuse tendance qui accé-
lère le vieillissement de la 
peau… Et c’est tout ce que 
l’on souhaite éviter, pas vrai ?

Pourquoi est-il si impor-
tant de laver ses pinceaux 

et de se démaquiller ?

Pour que le maquillage 
remplisse son rôle de mise 
en valeur de notre visage, 
il faut faire attention non 
seulement aux produits que 
nous appliquons sur notre 
visage, mais aussi aux usten-
siles utilisés. C’est pourquoi 
il est essentiel de laver fré-
quemment et correctement 
ses pinceaux (au moins une 
fois par semaine). Pourquoi ? 
Car les pinceaux sales accu-
mulent des bactéries parfois 
nocives pour la peau. Résul-
tat ? Des irritations cutanées, 
une aggravation de l’acné 
pour celles qui en souffrent 
déjà, dermatite... Bref, vous 
l’aurez compris, le net-
toyage des outils de maquil-
lage est indispensable pour 

assurer la santé de la peau !

Le démaquillage est égale-
ment une étape importante 
dans une routine beauté. 
En plus de nuire à la santé 
de la peau, le fait de dormir 
maquillée empêche la peau 
de se renouveler. On déma-

quille donc sa peau avec un 

démaquillant adapté à son 

type de peau, puis on se 

lave le visage avec un savon 

spécifique pour le visage 
(avant d’appliquer sa crème 

de nuit). À vous de jouer !

Sèche, grasse, sensible… 
découvrez nos recettes par-
faites pour se concocter un 
soin de nettoyage sur-mesure, 
en suivant les indications 
belle peau de notre experte.

Parce qu’on a toutes en-
vie d’avoir sous la main un 
nettoyant home made par-
faitement adapté à notre 
type de peau, nous avons 
demandé à Émilie Jolibois, 
Expert Recherche ingré-
dients cosmétiques pour 
Aroma-Zone de partager 
avec nous quelques recettes.

Un lait nettoyant pour 
peaux sèches

L’huile d’Amande douce, 
reconnue pour ses vertus 
nutritives et adoucissantes, 
est parfaite pour éliminer 
efficacement les impuretés 
du visage tout en douceur.

Il vous faut : 75 ml de lait vé-
gétal neutre, 10 ml d›huile vé-
gétale d’Amande douce, 15 ml 
de base micellaire concentrée.

Comment faire ?

1/ Mélangez l’ensemble 
des ingrédients dans un bol.

2/ Transvasez la prépa-
ration dans un flacon.

Comment l’utiliser ?

Appliquez à l’aide d’un carré 
de coton sur l’ensemble du vi-
sage pour éliminer les impu-
retés. Il n’est pas nécessaire 
de rincer. Se conserve 3 mois.

Un savon peau nette pour 
peaux grasses

Ce savon doux pour la peau 
à l’Argile verte purifiante est 
idéal pour absorber l’excès 
de sébum des peaux grasses

Il vous faut : 45 g de base 
de savon Melt & Pour, 5 g 
d›argile verte, 20 gouttes 
d›huile essentielle de lavande.

Comment faire ?

1/ Faites fondre la base de 
savon dans un bol.

2/ Ajoutez l’argile 
verte et l’huile essen-
tielle, puis mélangez.

3/ Coulez la préparation 
dans un moule, puis laissez 
durcir à température am-
biante avant de le démouler.

Comment l’utiliser ?

Faites mousser le savon 
entre les mains, puis appli-
quez délicatement sur le vi-
sage mouillé. Rincez à l’eau 
claire. Se conserve 6 mois.

Une eau micellaire pureté 
pour peaux à imperfection

Cette eau micellaire riche en 
acide salicylique végétal, puri-
fiant et lissant, nettoie la peau 
et la débarrasse des impure-
tés qui obstruent les pores.

Il vous faut : 75 ml d’eau, 
10 ml d’acide salicylique 
végétal, 15 ml de base 
micellaire. concentrée.

Comment faire ?

1/ Transvasez l’ensemble des 
ingrédients dans un flacon.

2/ Fermez le flacon et agitez.

Comment l’utiliser ?

Appliquez avec un coton sur 
l’ensemble du visage pour 
éliminer les impuretés. Il 
n’est pas nécessaire de rin-
cer. Se conserve un mois.

Une huile biphasée tout 
confort pour peaux sen-

sibles

Ultra-efficace, cette huile 
biphasée élimine efficace-
ment les impuretés. Riche 
en macérât de Calendula 
aux propriétés apaisantes 
et adoucissantes, elle laisse 
la peau propre et souple.

Il vous faut : 10 ml de 

base micellaire concen-
trée, 40 ml de macérât 
huileux de Calendula.

Comment faire ?

1/ Transvasez l’ensemble des 
ingrédients dans un flacon.

2/ Fermez le flacon et agitez.

Comment l’utiliser ?

Agitez avant emploi. Ap-
pliquez sur peau humide 
à l’aide d’un carré de co-
ton, puis rincez à l’eau 
claire. Se conserve 6 mois.

Un gel moussant nettoyant 
et oxygénant pour peaux 

mixtes

Ce gel nettoyant à l’huile 
essentielle de citron, puri-
fiante et oxygénante, laisse 
la peau nette et fraîche.

Il vous faut : 95 ml de base 
lavante neutre, 15 gouttes 
d›huile essentielle de citron.

Comment faire ?

1/ Faites fondre la base 
de savon dans un bol.

2/ Ajoutez l’argile 
verte et l’huile essen-
tielle, puis mélangez.

3/ Coulez la préparation 
dans un moule, puis laissez 

durcir à température am-
biante avant de le démouler.

Comment l’utiliser ?

Appliquez sur visage 
humide, faites mousser 
le gel puis rincez à l›eau 
claire. Se conserve 3 mois.

Une crème micellaire pour 
peaux matures

Produit d’exception à la 
fois tonifiant, anti-âge et 
repulpant, l’Acide hya-
luronique fait merveille 
dans les soins du visage !

Il vous faut : 50 ml de 
crème neutre Jeunesse, 7 ml 
de base micellaire concen-
trée, 1 pointe de couteau 
d›acide hyaluronique.

Comment faire ?

1/ Mélangez l’ensemble 
des ingrédients dans un bol.

2/ Transvaser le mé-
lange dans un pot.

Comment l’utiliser ?

Appliquez à l’aide d’un carré 
de coton sur l’ensemble du vi-
sage pour éliminer les impure-
tés. Il n’est pas nécessaire de 
rincer. Se conserve trois mois.
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Le Covid-19 et l’Ecosse, nouveaux défis de Boris Johnson

Un groupe de sénateurs républicains refuse de certifier 
la victoire de Joe Biden

Syrie 
L’armée russe à nouveau la cible d’une attaque

Tête d’affiche de 
la campagne 
pour le Brexit en 

2016, le premier ministre 
britannique doit composer, 
en pleine pandémie, avec les 
indépendantistes écossais.
Remise en service pour 
l’occasion, la cloche Big 
Ben a retenti dans le froid 
humide, le 31 décembre 
2020, à 23 heures (de 
Londres), au-dessus du 
quartier de Westminster 
rendu désert par l’épidémie, 
pour marquer la sortie 
définitive du Royaume-
Uni de l’Union européenne 
(UE), après presque 
cinquante ans d’aventure 
commune.
La capitale a fêté la 
nouvelle année avec un 
ballet de drones lumineux 
au-dessus de la Tamise. 
Depuis le 10 Downing 

Street, Boris Johnson s’est 
contenté d’un bref message 
vidéo, se félicitant de 
nouveau d’avoir décroché 
un accord « de commerce 
et de coopération » avec 
Bruxelles la veille de Noël.
L’accord sur le Brexit n’est 
que le début de longues 
négociations avec le 
Royaume-Uni

« Quand le soleil se lèvera 
demain, en 2021, (…) nous 
aurons la liberté de faire 
les choses différemment et 
si nécessaire, mieux que 
nos amis en Europe », s’est 
félicité le premier ministre 
britannique. Il a aussi insisté 
sur ce « moment formidable 
» que vivait le pays, et 
promis « un Royaume-Uni 

global, ouvert, généreux, 
internationaliste et pro-
libre-échange ».
A la toute nouvelle 
frontière douanière avec 
l’UE, vendredi 1er janvier 
au matin, la catastrophe 
redoutée n’a pas non plus 
eu lieu : les journalistes 
envoyés à Calais (Pas-de-
Calais) et à Douvres ont 

constaté un trafic rare, mais 
fluide.
Tête d’affiche de la 
campagne pour le Brexit, 
lors du référendum de 2016, 
M. Johnson a réussi le pari 
de mener à son terme le 
divorce d’avec l’UE. Cette 
séparation, les Européens 
l’ont vécue comme une 
déchirure et ont longtemps 
cru qu’elle n’aurait pas lieu, 
que les intérêts économiques 
et le pragmatisme 
britannique prévaudraient 
sur un discours populiste 
accusant à tort Bruxelles 
d’être responsable de tous 
les maux du pays. Ils ont 
eu tort. Pour autant, l’ex-
journaliste, qui s’est fait un 
nom en caricaturant leurs 
travers au début des années 
1990, n’est pas au bout de 
ses peines.

Comme le réclame 
Donald Trump et 
malgré l’absence 

de fraude massive avérée, 
onze élus menacent de ne 
pas certifier les résultats 
de la présidentielle du 3 
novembre.
La bataille aura donc 
bien lieu jusqu’au bout. 
Onze élus républicains 
du Sénat américain ont 
annoncé, samedi 2 janvier, 
qu’ils s’opposeraient à la 
certification par le Congrès 
du résultat de l’élection 
présidentielle, une ultime 
tentative pour contester 

la victoire de Joe Biden 
comme le souhaite Donald 
Trump.
Jusqu’à présent, seul un 
sénateur, Josh Hawley, 
avait fait part mercredi de 
son intention de contester 
l’élection du démocrate 
lors de la cérémonie de 
certification prévue le 6 
janvier. Cette tentative de la 
dernière chance fait suite aux 
échecs à répétition essuyés 
par les partisans de Donald 
Trump devant les tribunaux 
pour faire invalider les 
résultats du scrutin dans 
plusieurs Etats-clés où Joe 

Biden l’a emporté.
« Le Congrès devrait 
immédiatement nommer 
une commission électorale, 
avec une pleine autorité pour 
enquêter » sur de possibles 
« fraudes électorales 
», ont affirmé dans un 
communiqué les onze 
élus de la chambre haute, 
faisant écho aux accusations 
de fraude répétées par le 
président Trump et par 
nombre de parlementaires 
républicains depuis deux 
mois. « Les allégations de 
fraude et d’irrégularités dans 
l’élection de 2020 dépassent 

toutes celles que nous avons 
connues dans notre vie », 
déclarent les onze sénateurs.
Audit d’urgence
La commission dont ils 
souhaitent la création devra « 
conduire un audit d’urgence 
de dix jours sur les résultats 
dans les Etats » où les deux 
candidats étaient au coude-
à-coude, ont demandé ces 
élus, menés par l’influent 
sénateur du Texas Ted Cruz. 
Si cet audit n’a pas lieu, « 
nous voterons le 6 janvier 
pour rejeter les électeurs 
des Etats disputés », ont-ils 
annoncé.

Toujours selon le 
communiqué des sénateurs, 
les Etats concernés 
pourraient alors convoquer 
des sessions législatives 
extraordinaires et 
potentiellement réviser leurs 
résultats électoraux. Aux 
Etats-Unis, le président est 
choisi au suffrage universel 
indirect. Le collège électoral 
a déclaré le 14 décembre 
la victoire de Joe Biden 
avec 306 grands électeurs 
contre 232 à Donald Trump, 
alors qu’il faut 270 grands 
électeurs pour devenir 
président.

En Syrie, l’explosion 
d’un véhicule piégé 
près d’une base 

russe dans la province de 
Raqqa, dans le nord du 
pays, a fait des blessés 
parmi les militaires. Il s’agit 
de la deuxième attaque 
contre l’armée russe cette 
semaine.
L’attaque, revendiquée par 
le groupe djihadiste « Les 
Gardiens de la religion », 
a été perpétrée par deux 

hommes qui ont garé 
une camionnette bourrée 
d’explosifs à l’entrée d’une 
base russe dans la province 
de Raqqa. Après avoir 
ouvert le feu en direction 
de la position militaire, 
les deux assaillants ont 
fait exploser la bombe 
qui a provoqué des dégâts 
et fait des blessés, selon 
l’Observatoire syrien 
des Droits de l’homme. 
L’attaque s’est produite dans 

une région contrôlée par les 
milices kurdes, mais où les 
troupes gouvernementales 
syriennes et l’armée russe 
sont déployées.
Il y a quelques jours, les 
troupes russes avaient 
acheminé d’importants 
renforts dans la base 
prise pour cible en vue 
de s’interposer entre 
les milices kurdes et les 
rebelles pro-turcs, dans la 
ville de Aïn Issa, plus au 

nord.
Trois soldats russes avaient 
déjà été blessés le 29 
décembre
C’est la première fois que 
les « Gardiens de la religion 
», considérés comme la 
branche d’al-Qaïda en 
Syrie, revendiquent une 
attaque contre l’armée 
russe.
Le 29 décembre 2020, trois 
soldats russes avaient été 
blessés lorsque leur blindé 

avait été touché par un 
missile anti-char dans la 
province d’Idleb, où les 
groupes djihadistes sont 
bien implantés.
Depuis une dizaine de 
jours, l’aviation russe a 
intensifié ses raids contre 
des bastions djihadistes 
dans les montagnes de 
la province côtière de 
Lattaquié, où sont déployés 
des extrémistes du Parti 
islamique du Turkestan.
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Grille de mots fléchés N° 2898 

 Solution de la grille précédente
1.d.y.a.b.v.v
2.reveillematin
3.comptabilite
4.eole.oses.rer
5.an.hase

6.man.si
7.eta.pied
8.or.t.n.e
9.iso.e.p.surs
10.iconographie

11.ouatee.rotir

12.xl.lee.cor.ni

13.eternel.tees
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« The Mandalorian »,
 est la série la plus piratée au monde

6 milliards pour un Internet haut débit européen par satellite

Le palmarès des vulnérabilités et des bugs 2020

Exclusivité Disney+, 
The Mandalorian 
vient de décrocher 

le titre de la série la plus 
téléchargée au monde, 
selon TorrentFreak. Un titre 
paradoxalement prestigieux 
puisqu’il est synonyme de 
succès et de popularité. 
La dernière série à avoir 
décroché ce titre n’était autre 
que le phénomène mondial 
Game of Thrones.
À la seconde place du 

classement, on trouve une 
autre exclusivité, The Boys, 
d’Amazon Prime Video cette 
fois. Une série déjantée qui 
met en scène des superhéros 

à la moralité douteuse. La 
série HBO Westworld clôture 
le top 3 des séries les plus 
téléchargées illégalement au 
monde.

Une explication simple
Diffusée en novembre 2019, 

la série The Mandalorian 
était alors l’unique contenu 
exclusif de Disney+, lancé 
au même moment dans 
un nombre très limité de 
pays. L’année dernière, 
la série s’était déjà hissée 
à la troisième place du 
classement des séries les plus 
téléchargées au monde.
Outre la qualité de la série 

– qui fait l’unanimité auprès 

des fans de Star Wars –, 
le nouveau titre de The 
Mandalorian peut s’expliquer 
par la disponibilité restreinte 
de Disney+ à l’échelle 
mondiale. Le service de 
streaming de la firme aux 
grandes oreilles n’est en 
effet disponible que dans un 
nombre limité de pays.
La multiplication des services 

de streaming et le nombre 
limité d’exclusivités de 
Disney+ peuvent également 
expliquer pourquoi certains 
internautes se sont tournés 
vers le téléchargement illégal 
pour profiter de la série.

Après avoir développé 
son propre système de 
positionnement par satellites 
– Galileo –, l’Europe souhaite 
s’affranchir des satellites 
étrangers en mettant en 
place son propre réseau afin 
de garantir sa souveraineté 
numérique. De cette manière, 
l’Union européenne pourrait 
proposer un accès Internet à 
haut débit à l’ensemble de 
ses citoyens.
Pour y parvenir, l’Europe 

devra déployer sa propre 
constellation de satellites 
dédiée à la connectivité 
Internet en orbite. L’UE 
vise l’année 2027 pour 

s’affranchir des dispositifs 
de sociétés étrangères. 
Elle a déjà sélectionné un 
consortium d’entreprises 
européennes pour étudier 
la faisabilité du projet. On 
peut notamment citer Airbus, 
Arianespace, Eutelsat, OHB 
ou encore Orange. Ces 
dernières devront rendre leur 
verdict d’ici un an.
Un réseau à 6 milliards
Selon les premières 

estimations, le projet 
d’Internet à haut débit 
soutenu par un réseau de 
satellites européens devrait 
coûter environ 6 milliards 
d’euros.

Le développement d’un 
réseau Internet à haut débit 
européen sera profitable 
à de nombreux secteurs. 
L’objectif du projet de l’UE 
est de proposer « une nouvelle 
initiative visant à renforcer 
la souveraineté numérique 
européenne et à fournir une 
connectivité sécurisée aux 
citoyens, aux entreprises 
commerciales et aux 
institutions publiques. Cette 
infrastructure européenne 
souveraine devrait porter 
à un large éventail de 
secteurs, notamment le 
transport routier et maritime, 
le contrôle aériens, le 

développement de véhicules 
autonomes ainsi que de 
nombreuses applications 
de l’internet des objets. 
Rappelons que l’Europe 
s’était déjà affranchie, avec 
douleur, mais avec succès, du 
système de géolocalisation 

GPS américain en mettant en 
œuvre Galileo qui continue 
d’ailleurs de s’étendre. Ce 
nouveau projet renforcera 
encore la souveraineté 
européenne, ce qui est un 
bon point », rapporte Les 
Echos.

L’actualité récente aux 
États-Unis montre que les 
réseaux, aussi sécurisés 
soient-ils, sont vulnérables. 
Les failles seraient tout 
bonnement la norme si l›on 
en croit le dernier rapport de 
la société de cybersécurité 
américaine Veracode. Dans 
son rapport annuel sur l›état 
de la sécurité logicielle, 
il apparait que 76 % des 
applications contiennent des 
failles et, pour 24 % d›entre 
elles, ces vulnérabilités sont 
considérées comme très 
graves. La firme a enquêté et 

découvert que c›est dans les 
bibliothèques open source 
que l›on trouve le plus de 
failles et de bugs. Celles-
ci apparaissent comme de 
moins en moins fiables et 
leurs codes sont pourtant 
massivement exploités par 
les éditeurs d›applications.
Ainsi, pour 70 % des 

applications, les bugs 
et vulnérabilités sont 
directement issus de 
l›exploitation de ces 
bibliothèques open source. 
Chez les éditeurs, le code 
généré en interne reste en 

revanche assez fiable. C›est 
donc vraiment en piochant 
dans ces bibliothèques que 
les développeurs doivent se 
méfier.
Le PHP souffre le plus des 

bugs
Ce qui est rassurant, c›est que 

Veracode a constaté que 73 % 
des bugs et failles dénichés 
avaient été corrigés depuis la 
dernière étude. Pour la moitié 
des cas, il faut toutefois 
en moyenne six mois pour 
colmater les brèches.
Mais ce que relève également 

Veracode, c›est que les pires 

bugs et vulnérabilités sont 
cantonnés au langage PHP. 
Ainsi, 74,6 % des applications 
PHP présenteraient 
des brèches permettant 
d›appliquer des scripts 
malicieux. Viennent ensuite, 
dans l›ordre, les langages, 
C ++, Java, .Net, JavaScript 

et Python. Toujours selon 

Veracode, cette tendance 

serait essentiellement due 

à l’âge des applications qui 

évoluent sans cesse et dont 

l›historique du code devient 

difficilement interprétable au 
fil du temps.
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Cauchemar en cuisine08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

13h45 Un amour très stylé 

15h30 Mon incroyable famille 

16h30 Mon incroyable famille 

17h30 Les reines du shopping 

18h40 Tous en cuisine, en direct avec Cyril 

Lignac 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Cauchemar en cuisine 

22h55 Cauchemar en cuisine : que sont-ils 

devenus? 

m6

Sam

france 5
09h15 A vous de voir 
09h55 Thaïlande, le pouvoir de l’eau 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Dynasties 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Venus du ciel 
15h30 Planète découverte 
15h35 Les plus beaux ponts du monde 
16h30 Décollage pour la Grande-Bretagne 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 37°2 le matin 
22h50 La p’tite librairie 
22h55 C dans l’air 
23h59 Le cinéma de minuit 

09h55 Les particules 
11h30 Têtard 
11h38 Têtard 
11h49 La boîte à questions 
11h50 L’info du vrai, le docu news 
12h24 La Gaule d’Antoine 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 Miss Révolution 
15h20 Profession : explorateur.trice 
16h15 Les éblouis 
17h52 Têtard 
18h03 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Les cahiers d’Esther 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Angel of Mine 
22h41 Alain Chamfort : Dandy Sympho-
nique 

canal +

The Bay

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h45 Habitons demain 

20h50 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Sans identité 

23h15 Solo : a Star Wars story 

12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h43 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 The Bay 
21h53 The Bay 
22h45 Unité 42 
23h35 Unité 42 

16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Agissons avec Jamy 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h44 Salto 
20h45 Le journal du Dakar  
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h59 Météo 
23h04 Le problème du pantalon 
23h56 Documentaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Pour la reprise de l’émission, Philippe Etchebest fait 
équipe avec Mallory Gabsi, le demi-finaliste de la 
saison 11 de Top Chef. Ensemble, ils se rendent à 

Époye, dans la Marne, où Jean-Jacques a repris un res-
taurant. Malgré sa longue expérience dans la restauration 
collective, ce dernier accumule les dettes, et la fréquentation de 
son établissement est en berne. Que ce soit en cuisine ou en salle, le 
chef Etchebest pointe sans difficulté les lacunes : accueil en jogging, 
produits surgelés, tension latente entre le père et son fils. Il est temps 
d’agir !

L’enquête sur la disparition des jumeaux Meredith a lais-
sé des traces dans la vie de Lisa Armstrong, aussi bien 
au niveau professionnel que personnel. Les consé-

quences de ses erreurs se font encore sentir des mois plus 
tard, et elle se retrouve contrainte de faire un travail de police ingrat, 
alors même que son collègue Med a pris du galon. A la suite d’un meurtre 
brutal au sein d’une famille aimante Lisa revient sur le devant de la scène. 
Elle doit de nouveau entrer dans les coulisses d’une famille, découvrir ses 
secrets, et prouver sa propre valeur.

Enfin libérée des contraintes familiales, Sam savoure 
son bonheur avec Antoine, fraîchement divorcé et 
définitivement de retour à Franconville. Mais le 

bonheur fragile qu’elle avait enfin réussi à atteindre est de 

courte durée. Son fils, Alex, qui est en pleine crise sentimentale dé-

barque. Et le père de Sam décide, après 47 ans d’absence, de faire sou-

dainement sa connaissance… Au collège, un élève rebelle donne du 

fil à retordre à Sam. Mais cette fois, elle va avoir des difficultés à régler 

son cas.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2898
Comment

jouer ?

solution     2897

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- rituelle

- amassait

- voracite

- ile - aser

- ta - am - an

- a - lippue

- isolee - l

- lot - tres

- luettes

- e - rue - sp

- unir - cou

- reecrire

Verticalement:

- ravitailleur

- imola - sou - ne

- tare - loterie

- usa - ail - turc

- escampette - r

- lais - pere - ci

- liteau - essor

- eternels - pue

 grille de mots croisés
n°2898

Dans la ville norvé-
gienne de Longyear-
byen, il est interdit de 
mourir !

Si vous avez le malheur 
de tomber gravement 
malade dans la ville 
arctique de Longyear-
byen, vous pouvez vous 
attendre à être envoyé 
par avion ou par bateau 
dans une autre partie 
de la Norvège pour finir 
vos jours. Et si vous suc-
combez à la maladie ou 
vous mourrez par crise 
cardiaque, personne 
ne vous enterrera dans 
cette ville.
En effet, le petit cime-
tière de la ville a cessé 
d’accepter les dépouilles 
il y a 70 ans, après 
qu’on ait découvert que 
les corps ne se décom-
posaient pas à cause 
du froid. Les cadavres 
conservés par le pergéli-
sol sont depuis devenus 
des objets de curiosité 
morbide.
Les scientifiques ont 
récemment retiré du 
tissu d’un homme qui 
est mort et enterré dans 
cette ville. Ils ont trouvé 
des traces du virus de la 
grippe espagnole em-
porté avec lui de 1917.
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Demi Lovato célèbre sa guérison 
de la boulimie

« CREED 3 »

 Michael B. Jordan réalisera bien le film

WINDSOR

Le prince Philip ne souhaite pas de grandes festivités 
pour ses 100 ans

Michael B. Jordan ne sera pas 
que la star de Creed 3 : il en 
assurera aussi la réalisation ! 
C’est Tessa Thompson, qui 
partage l’affiche avec lui 
depuis le premier épisode 
de la saga, qui a annoncé la 
nouvelle à MTV.
« Ça va être dur, je 
pense, pour moi, lorsqu’il 
me parlera en tant que 
réalisateur. Je vais lui 
demander de baisser son 

côté sexy », a-t-elle dévoilé, 
plaisantant sur le statut de 
son collègue, élu homme 
le plus sexy du monde par 
People, après avoir détrôné 
John Legend.
Premiers pas
Si Michael B. Jordan 
est un acteur accompli 
(et le premier à avoir 
exigé contractuellement 
l’inclusivité des équipes de 
tournage sur ses projets), 

il s’agira de ses premiers 
pas derrière la caméra. 
Il prend la suite de Ryan 
Coogler et Steven Caple 
Jr. Heureusement, le 
comédien pourra compter 
sur la présence rassurante 
de Tessa Thompson.
Il n’est cependant pas dit 
que Sylvester Stallone 
reprenne son rôle de Rocky 
Balboa.

L’époux d›Elizabeth II n›a 
pas envie de faire résonner 
tambours et trompettes à 
l›occasion de son centenaire. 
Sauf si la reine l›ordonne…
Service minimum ou grandes 
festivités royales ? Buckin-
gham n›a pas encore tranché 
sur l›importance à donner au 
centenaire du prince Philip, 
qui sera célébré le 10 juin 
prochain. Mais les discus-
sions vont commencer dès 
janvier, et, à en croire le Te-
legraph, le duc d›Édimbourg 
ne serait pas vraiment partant 
pour fêter cet âge vénérable 
en grande pompe.
« Disons simplement que 
nous avons un célébrant 
plutôt réticent », a déclaré 
une source proche du palais 
au quotidien britannique. « 

Vous ne pouvez pas organiser 
un événement si quelqu›un 
ne veut pas faire quelque 
chose… » Des termes feutrés 
qui cachent sans doute une 
négociation serrée entre la 
reine et son époux.
ll est de tradition chez les 
Windsor de célébrer les anni-
versaires symboliques avec 
tambours et trompettes. Pour 
le centenaire de la Queen 
Mum, la mère d›Elizabeth II, 
en l›an 2000, le palais avait 
mis les petits plats dans les 
grands : deux mois de festi-
vités, avec parade en landau, 
défilé militaire, lâcher de pé-
tales de roses, salut à la foule 
depuis le balcon de Buckin-
gham et un happy birthday 
joué par la garde… sans 
oublier le gâteau traditionnel 

aromatisé au gin et décoré 
d›un cheval de bronze, les 
deux passions de la reine 
mère – avec l’Angleterre, 
cela s’entend. Pourquoi ne 
pas remettre ça avec le prince 
Philip ? Une façon pour la 
couronne de renouer avec 
sourires et flonflons après la 
fuite de Harry et Meghan aux 

États-Unis et la longue pan-
démie qui plombe le moral 
du royaume.
Reste à convaincre le duc 
d’Édimbourg de jouer le pre-
mier rôle pour « la firme », 
comme il surnomme le clan 
Windsor. La partie est loin 
d’être gagnée, l’époux de la 
reine ayant une allergie aux 

fêtes d’anniversaire et se 
montre particulièrement aga-

cé quand on lui rappelle son 

âge. Philip a même reconnu 
un jour qu’il « ne pouvait 
rien imaginer de pire » que de 

vivre jusqu’à 100 ans, c›est 
dire l’état d’esprit dans lequel 

il se trouve… Habitué à vivre 
dans l’ombre de sa femme – 

une situation qui lui a coûté 

à ses débuts –, il estime avoir 
rempli son job pendant plus 
de sept décennies au service 
de la Couronne et n’a aucune 

envie de revenir sous les pro-

jecteurs pour de telles « fri-
volités ».

Demi Lovato est non seule-

ment heureuse, mais fière. La 
chanteuse et actrice a vaincu 
sa boulimie, un mal dont elle 

souffrait depuis l’adolescence.

« Je croyais sincèrement qu’on 

ne pouvait pas guérir d’un 
trouble de l’alimentation. Que 

tout le monde faisait semblant 
ou bien rechutait en secret. 
«Elle doit se faire vomir», 
«Elle ne peut décemment pas 
accepter sa cellulite»… Voici 
certaines des choses que je me 
disais en grandissant. Je suis 
reconnaissante de pouvoir 
dire aujourd’hui en toute hon-
nêteté pour la première fois de 
ma vie : mon diététicien m’a 
regardé et m’a dit «C’est ce à 
quoi ressemble une guérison 
d’un trouble alimentaire» », a 
déclaré l’interprète de Sober 
dans un post Instagram.
S’accepter et guérir

Pour illustrer son propos, 
l’artiste a publié plusieurs 
photos de ses cuisses en gros 
plan, les traces de vergetures 
accentuées par des paillettes 
« pour célébrer mon corps et 
tous ses détails (que la société 
considère comme bons OU 
mauvais) ». Demi Lovato a 
expliqué avoir fait « cette pe-
tite séance photo moi-même 
cet été pendant le confinement 
pour honorer mes vergetures 
au lieu d’en avoir honte. Mes 
vergetures ne partiront pas 
alors autant ajouter un peu 
de paillettes dessus, vous ne 

croyez pas?»
Elle s’est également adres-
sée aux personnes souffrant 
de troubles alimentaires et 
pensent ne pas pouvoir s’en 
sortir. « Vous pouvez le faire. 
Je crois en vous. Cette année 
a été dure… Soyez gentils 
envers vous-même si vous 
rechutez et souvenez-vous 
de remonter en selle tout de 
suite parce que vous méritez 
de connaître le miracle de la 
guérison », a conclu Demi 
Lovato.
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LUTTE CONTRE LE TERRORISME :

 37 terroristes mis hors d’état de nuire en 2020

LA MÉTÉO S’EMBALLE :

 Pluies orageuses sur 11 
wilayas, de la neige à 

plus de 600m d’altitude

ENIEM :

Reprise prévue après 
un arrêt technique

Trente-sept (37) 
terroristes ont été mis 
hors d’état de nuire et 

108 éléments de soutien aux 
groupes terroristes ont été 
arrêtés par des détachements 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), durant 
l’année 2020, indique samedi 
un bilan opérationnel de 
l’ANP.
Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP ont 
mis hors d’état de nuire 37 
terroristes durant l’année 
écoulée dont 21 terroristes 
ont été abattus, 9 capturés et 
7 autres se sont rendus aux 
autorités militaires, précise le 
bilan de l’ANP.
Selon la même source, 108 
éléments de soutien aux 
groupes terroristes ont été 
arrêtés durant cette période 
par des détachements de 
l’ANP qui ont, également, 
découvert et détruit 251 

casemates pour terroristes et 
saisi 40 pistolets mitrailleurs,  
25 pistolets automatiques et 
249 fusils de différents types.
Un total de 74 chargeurs de 
munitions et 64710 balles 
ont été saisis durant l’année 
passée, souligne le bilan 
de l’ANP qui fait état de la 

découverte et la destruction 
de 391 bombes et mines de 
différents types, et de 831,585 
kilogrammes d’explosifs, 
mais aussi de la saisie de 
31paires de jumelles.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et la 
sécurisation des frontières, 

1028 narcotrafiquants ont 
été arrêtés durant l’année 
2020, marquée par la saisie 
d’énormes quantités de 
kif traité s’élevant à 703,2 
quintaux, et de 27,89 
kilogramme de cocaïne, ainsi 
que de 3611868 comprimés 
psychotropes.

Un total de 4755 
contrebandiers et orpailleurs 
ont été arrêtés, en outre, 
durant l’année passée et 2376 
marteaux piqueurs, 3460 
groupes électrogènes,186 
détecteurs de métaux, 
1304908 litres de carburants, 
2451 tonnes de denrées 
alimentaires, 4652 quintaux 
de Tabac, 1001 véhicules et 
5051 caméras de surveillance 
ont été saisis.
Quelque 3765 moyens de 
liaison et 4483352 articles 
pyrotechniques ont été saisis 
durant cette année.
Dans le cadre de la lutte contre 
l’immigration clandestine, 
le bilan de l’ANP fait état de 
l’arrestation de 8184 candidats 
à l’émigration clandestine 
via des embarcations de 
construction artisanale, 
et d’interception de 3085 
immigrants clandestins de 
différentes nationalités.

L’hiver rigoureux s’installe 
en Algérie, des pluies 
orageuses torrentielles 

orageuses affecteront onze wilayas 
du pays, alors que la neige va 
abondamment saupoudrer les reliefs 
à plus de 600 mètres d’altitude.
C’est qu’annonce, aujourd’hui, un 
bulletin-météo spécial (BMS).
Précisément, les pluies, dont le 
cumul est estimé à 30 mm et qui 
seront accompagnées par de la grêle, 
par endroits, toucheront des wilayas 
du centre de l’Est et certaines 
régions de l’intérieur de l’Ouest, 

toucheront Alger, Boumerdes, 
Tizi Ouzou, Béjaïa, Jijel, Skikda, 
Annaba, El- Tarf, Saïda, Sidi Bel 
Abbes et Tlemcen.
Dans un deuxième bulletin, la 
météo prévient de chutes de neige 
atteignant 25 cm d’épaisseur, pour 
durer jusqu’à 18h00, et affecteront 
une vingtaine de wilayas.
Il  s’agit de  Boumerdes, Tizi- Ouzou, 
Bouira, Blida,  Médéa, Aïn- Defla, 
Tissemsilt, Djelfa, Tiaret, Laghouat, 
Saïda, El- Bayadh, Sidi Bel Abbes, 
Naâma, Tlemcen, Bordj- Bou- 
Arreridj, Sétif, Batna et Khenchela.

L’Entreprise nationale 
des industries 
électroménagères 

(ENIEM), redémarre, après « 
un arrêt technique » du 1er au 
31 décembre écoulé, selon un 
communiqué de sa direction, 
diffusé, hier.
Le communiqué, qui tient 
lieu de convocation, invite les 
travailleurs à rejoindre leurs 
postes de travail, tout en les 
exhortant à « faire preuve 
de sagesse et de maturité 
et d’éviter de répondre à 
toute forme de manipulation 
et de malveillance source 
de perturbation et de 
déstabilisation » y souligne la 
direction basée à Tizi- Ouzou.
Elle a, dans ce sens, tenu à 
rassurer ses travailleurs qu’elle 
avait entrepris « toutes les 
actions nécessaires afin de 
débloquer la situation difficile 
que traverse l’entreprise 
actuellement », mettant en 
avant que « des garanties ont 
été données par les pouvoirs 
publics afin de trouver une 
solution durable qui garantira 
la pérennité des emplois au 

sein de l’entreprise et ce dans 
les meilleurs délais possibles ».
Pour rappel, l’ENIEM avait 
annoncé, fin novembre, un arrêt 
technique de ses activités d’une 
durée d’un mois pour cause 
de « contraintes financières et 
rupture des stocks des matières 
premières ».
Une situation qui avait 
amené les travailleurs à 
organiser plusieurs actions de 
protestation et une commission 
ministérielle avait été dépêchée 
à Tizi-Ouzou, pour tenter 

de trouver une solution à ce 
problème.
A noter que lors de son passage 
sur les ondes de la Chaîne1, le 
28 décembre passé, le ministre 
de l’industrie, Ferhat Ait Ali 
Braham, avait promis que des 
mesures adéquates allaient être 
prises « dans les plus brefs 
délais », a-t-il appuyé, en vue 
de relancer le Groupe, précisant 
que « le dossier est en cours 
d’examen et il sera tranché au 
cours de cette semaine », avait-
il indiqué, alors.


